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Fale comigo Papo Cult

CARTA DO EDITOR-CHEFE Prezados Leitores e Leitoras

Uberlândia, por onde começar?
A cidade de Uberlândia é um centro de oportunidades. Pre-
serva  características, ares e aromas de uma cidade do inte-
rior, porém, disponibiliza  as melhores opções e os principais 
atrativos das capitais. Por suas movimentadas ruas, transi-
tam empresários, investidores, fashionistas, atletas, artistas 
e maravilhosas pessoas, que fazem e constroem Uberlândia, 
a cada dia. Sim, pessoas fazem Uberlândia, pessoas extraor-
dinárias, entusiasmadas, focadas e confiantes em suas pró-
prias habilidades, indispensáveis para impulsionar a cidade. 
Por isso, ela não para, por isso ela não é uma cidade comum. 
Certamente, a localização privilegiada, a excelente infraestru-
tura e o baixo custo de vida são referências importantíssimas 
para explicar o desenvolvimento pujante de Uberlândia. 

No entanto, não podemos deixar de reconhecer a relevância 
e a importância dos uberlandenses e “uberlandinos”  que 
fazem Uberlândia cada vez mais imponente, razão pela qual 
esta edição especial da Revista Cult pretende contar as his-
tórias  de algumas dessas pessoas, como forma de agrade-
cimento por colocarem Uberlândia como a 1ª de Minas e a 
10ª do país no ranking Melhores Cidades do Brasil de 2022, 
que analisou 281 indicadores socioeconômicos de todos 
os municípios brasileiros. E, falando de pessoas que fazem 
Uberlândia, visitamos a loja PatBo de Nova York, exemplo de 
exportação da capacidade e criatividade uberlandense. 

Revista Cult - Público qualificado, conteúdo que faz bem.

Cordial saudação. 
Boa leitura! 

Paulo Roberto Orlandini
 Editor-chefe
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CONHEÇA A FALOPLASTIA NÃO 
CIRÚRGICA: A NOVA ERA DA 
ESTÉTICA ÍNTIMA MASCULINA
A faloplastia ou preenchimento de pênis é o procedimento es-
tético íntimo mais procurado por homens que não estão satis-
feitos com diâmetro do seu órgão e desejam aumentar a circun-
ferência do mesmo, deixando-o mais grosso.

A estética íntima feminina tem crescido cada dia mais. Por isso, 
os procedimentos direcionados ao público masculino também 
não poderiam ficar de fora. O que antes era apenas uma exclu-
sividade das mulheres, agora passa a fazer parte do arsenal de 
tratamentos estéticos também dos homens.

“O pênis não é apenas parte do corpo: ele é determinante da 
identidade e do comportamento”. A frase, escrita pelo ensaís-
ta inglês Tom Hickman em Um Rabisco de Deus traz uma clara 
dimensão da importância do órgão para os homens. Símbolo 
de poder, domínio e virilidade, o pênis sempre ocupou posição 
de relevância na cultura de praticamente todas as civilizações. 

Trata-se de um procedimento não cirúrgico e envolve anestesia 
local, durando cerca de 45 minutos para ser realizado. O tem-
po de recuperação é de 36 horas, mas o paciente pode voltar 
às suas atividades normais no mesmo dia. Mesmo assim, o 
paciente precisa ficar pelo menos 7 dias sem masturbação ou 
sexo.

A principal substância preenchedora utilizada é o ácido hialurô-
nico, substância esta totalmente biocompatível com nosso or-
ganismo. A aplicação é feita abaixo da pele do pênis e acima da 
musculatura erétil, levando ao aumento da circunferência. Vale 
lembrar que esse procedimento pode ser aplicado também 
para alcançar o aumento da glande.

A durabilidade dos resultados varia, em média, de 1 a 2 anos, 
dependendo do produto utilizado.É válido reforçar que esse 
procedimento não altera a ereção, ejaculação ou fertilidade. 
Alguns pacientes referem melhora da sensibilidade do pênis 
após a faloplastia.

Os procedimentos estéticos íntimos masculinos chegaram para 
ficar. No entanto, assim como qualquer outro procedimento es-
tético, este também deve ser realizado por médicos experientes 
e que saibam tratar possíveis, porém raras, complicações.
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DR. VINÍCIUS NOVAES 
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Ele é um dos profissionais da medicina capilar mais respeitados 
do Brasil. Com seu método Diamante, uma terapia regenerativa 
capilar, ou em alguns casos o próprio transplante capilar, o Dr. 
Vinícius Novaes devolve a autoestima de muitos pacientes que 
o procuram ao perceberem que estão perdendo seus cabelos. 
Com uma longa fila de espera para seu atendimento e dezenas 
de pacientes satisfeitos com o tratamento, o dermatologista 
especialista em Tricologia e Cirurgia Capilar se destaca, em 
Uberlândia sua cidade natal e região. Em uma conversa com 
a Revista Cult, ele falou um pouco sobre a carreira e cuidados 
importantes com os cabelos.

Cult: Cuidar da autoestima das pessoas é um papel muito 
importante e que contribui com o bem-estar do paciente. 
Como é para você saber que seu trabalho faz uma diferença 
significativa na vida de alguém? 
V.N.: Devolver a autoestima, o apreço por si mesmo e a con-
fiança para meus pacientes é a maior motivação do meu traba-
lho. Saber que posso contribuir com a qualidade de vida dessas 
pessoas é o que me mantém perto da minha vocação de médi-
co, então a cada tratamento com um paciente, renovo dentro 
de mim meu compromisso com a tricologia.

Cult: O que o paciente deve fazer ao perceber os primeiros 
sinais da alopecia (calvície)? 
V.N.: O tempo é fundamental nesses casos, pois quanto antes 
o paciente procurar um médico Tricologista, mais chances de 
um melhor resultado ele terá. Eu sempre reforço que o trata-
mento é o melhor caminho, cuidar dos fios enquanto o bulbo 
capilar - que é a raiz onde os fios nascem - ainda está vivo é a 
opção mais viável para recuperar os cabelos, antes de se cogi-
tar o transplante.

Cult: E então, falando nisso: quando o transplante é indicado?
V.N.: Não é possível tratar o que não tem vida. Então em casos 
onde o bulbo capilar já não possui mais vida, digamos assim, o 
transplante, junto com o acompanhamento de perto do pacien-
te depois da cirurgia, passa a ser a opção mais recomendada e 
eficaz. Tendo em vista que a calvície não tem cura, e sim, con-
trole. Logo o TRATAMENTO É PARA SEMPRE! Para mantermos 
uma densidade cheia e natural.

Cada caso tem sua individualidade, por isso é tão importante 
avaliar o problema primeiro, só assim encontramos a melhor 
maneira de tratá-lo.

 34 3219-3720 | 34 9.9976-8612
TRANSPLANTE CAPILAR E TRICOLOGIA

- Método Diamante (Terapia Regenerativa Capilar)
- Núcleo Dermatologia 

- CRM MG 58216
www.drviniciusnovaes.com.br | @drviniciusnovaes

Cult: E como você administra sua agenda? Sabemos que 
você tem uma longa fila de pacientes esperando por uma 
consulta. 
V.N.: Geralmente, minha equipe divulga a disponibilidade com 
antecedência para que eu consiga atender a todos. É um traba-
lho complicado que depende de uma ótima logística, mas sem-
pre peço para que entrem em contato para que consigamos ir 
ajustando os atendimentos e o paciente consiga começar seu 
tratamento o mais cedo o possível. Sempre damos um jeito de 
antecipar as consultas o mais rápido possível.

Cult: E quais os principais cuidados para manter os cabelos e 
o couro cabeludo saudáveis? Que dica você nos dá.
V.N.: Manter os cabelos com saúde é como cuidar de qualquer 
outra parte do corpo: com muita vigilância. Não se automedi-
car, não seguir truques duvidosos e populares que se vê por aí 
- que podem até, inclusive, piorar ainda mais o quadro dos fios 
e sua saúde no geral - e sempre procurar um médico tricologista 
para avaliar a saúde dos cabelos e do couro cabeludo. Gosto 
de lembrar a meus pacientes e seguidores de que não existe 
milagre e a solução para a alopécia androgenética (calvície 
comum), queda dos cabelos e quaisquer outros problemas 
com fios e no couro cabeludo é o tratamento adequado. E o 
tratamento adequado, somente um profissional especializa-
do pode resolver. TEMPO É CABELO! PROCURE AJUDA MÉDI-
CA, ASSIM QUE SURGIREM OS PRIMEIROS SINAIS DE RARE-
FAÇÃO CAPILAR!
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HOSPITAL FASES

A criação do Hospital Fases em Uberlândia, em 1997,  sur-
giu pela sensibilidade de seus fundadores que, após verem 
vários modelos diferentes em várias partes do mundo,   de-
cidiram criar em nossa cidade um espaço médico de menor 
porte, porém,   que conseguisse ser moderno e, ao mesmo 
tempo, intimista, que oferecesse às pessoas o conforto e a 
segurança que elas buscavam ao fazer um procedimento 
cirúrgico. 

Com essa ideia, foi crido o Hospital Fases que, apesar de 
contar com uma estrutura menor, não abre mão de funda-
mentos que fazem sua estrutura diferenciada.  

No início, era um hospital voltado, exclusivamente, à cirur-
gia plástica, porém,  foi detectado que sua filosofia, que 
era o diferencial de atendimento a pacientes que realiza-
vam cirurgia plástica, poderia ser estendida a várias outras 
especialidades médicas,  sem que isso levasse à perda da 
essência fundamental que sempre caracterizou o atendi-
mento do Hospital Fases, que é carinho e qualidade de 
atendimento. 

Contamos com central de esterilização de manipulação 
lavagem e esterilização própria, onde todo material de 
uso do paciente é limpo, esterilizado dentro dos rigores 
técnicos preconizados, 4 salas de cirurgia com todo equi-
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pamento de segurança e conforto para realização 
de qualquer procedimento cirúrgico, sala de recu-
peração pós anestésica, onde o paciente faz seu pós 
operatório imediato, suítes amplas, modernas e au-
tomatizadas , farmácia própria e,  o mais importante, 
colaboradores sempre dispostos a atender bem. 

Em um mundo onde a medicina e a saúde evoluem a 
cada dia, os hospitais especializados  desempenham 
um papel singular e vital. Enquanto os hospitais de 
grande porte têm sua importância indiscutível,  o Hos-
pital Fases oferece uma abordagem única, que não 
deve ser subestimada. Algumas das vantagens distin-
tas que os hospitais especializados proporcionam:

Dra Débora Dogui e Dr Júlio Bonetti, Diretores do Hospital Fases



Bem-estar

11

1. *Atendimento Personalizado*: o paciente é mais do que 
apenas um número. A equipe médica o conhece pelo nome, 
entende suas necessidades específicas e cria um plano de 
tratamento individualizado. O atendimento é mais próximo 
e pessoal, permitindo uma relação mais próxima entre mé-
dicos, pacientes e suas famílias.

2. *Acesso Imediato aos Médicos*: É mais comum ter aces-
so direto aos médicos e especialistas. Isso significa menos 
tempo de espera e mais tempo dedicado à compreensão da 
sua condição e ao planejamento do seu tratamento.

3. *Agilidade e Eficiência*: A estrutura enxuta, muitas ve-
zes, resulta em menos burocracia e processos mais ágeis. 
Os pacientes têm a vantagem de receber cuidados médicos 
com menor espera.

4. *Ambiente Acolhedor*: A atmosfera do Hospital  Fases, 
pelo seu porte, é mais acolhedora e menos impessoal. Isso 
pode ajudar a reduzir a ansiedade e promover um ambien-
te de cura mais reconfortante.

5. *Foco na Comunidade Local*: O Hospital Fases desem-
penha um papel vital na saúde da comunidade de Uberlân-
dia . Ele está  sintonizado com as necessidades da popula-
ção local e trabalha para atendê-las de maneira eficaz.

6. *Trabalho em Equipe Colaborativo*: A estrutura menor 
estimula uma colaboração mais próxima entre a equipe 
médica. Isso pode levar a decisões médicas mais bem fun-
damentadas e resultados de tratamento mais eficazes.

7. *Custos Controlados*: Em geral, o Hospital Fases  pode 
oferecer uma alternativa mais acessível em termos de cus-
tos, com menos taxas administrativas e despesas gerais.

8. *Foco na Qualidade*: No Hospital Fases, a atenção é, 
frequentemente, voltada para oferecer serviços médicos de 
alta qualidade em um ambiente mais íntimo. Isso pode le-
var a uma abordagem mais centrada no paciente e à busca 
contínua pela excelência clínica.

Enquanto hospitais de grande porte têm seu lugar impor-
tante no cenário da saúde, o Hospital Fases oferece um 
ambiente seguro, acolhedor, atendimento personalizado e 
uma abordagem mais humana para a medicina. 

Em  meio a avanços tecnológicos e mudanças rápidas, a 
empatia, a individualização e a qualidade cuidadosa tam-
bém são fundamentais para a prática médica bem-sucedi-
da para os pacientes. Essa filosofia fez o sucesso do Hospi-
tal Fases nesses 26 anos de funcionamento.

34 3214-5099 
Rua Botafogo 295, Tabajaras - Uberlândia

@hospitalfases
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VOCÊ JÁ PAROU PARA PENSAR 
NA OSTEOPOROSE?
A osteoporose é uma doença silenciosa, em que há perda in-
tensa de massa óssea, tornando os ossos frágeis e com maior 
chance de fratura. Ela atinge homens e mulheres, principal-
mente, após os 50 anos e pode levar a várias complicações e, 
até mesmo, à incapacidade física. Uma em cada três mulheres 
e um em cada cinco homens com mais de 50 anos sofrerão uma 
fratura por fragilidade (osso quebrado) por causa da osteopo-
rose.

De acordo com uma pesquisa conduzida mundialmente com 
mulheres, 80% das brasileiras com 65 anos ou mais não acre-
ditam que estão em perigo. Essas mulheres estão entre as mi-
lhões de pessoas que desconhecem a ameaça que a osteoporo-
se representa atualmente.

As mulheres são mais acometidas que os homens, devido à de-
ficiência do hormônio estrogênio, que ocorre depois da meno-
pausa. Esse hormônio é muito importante para a saúde óssea 
da mulher. Entre os outros principais fatores de risco para o 
desenvolvimento da osteoporose e possibilidade de sofrer fra-
turas ósseas estão o avanço da idade e o histórico familiar, que 
são conhecidos como riscos fixos – que não podem ser modifi-
cados. Entretanto, alguns hábitos da vida cotidiana contribuem 
para o aumento das chances de ter uma fratura osteoporótica, 
sendo eles o tabagismo, o alto consumo de bebidas alcoólicas, 
deficiência de vitamina D e cálcio, má ingestão de nutrientes 
em geral e sedentarismo – esses são os riscos modificáveis, 
que recebem esse nome pois as pessoas podem tomar atitudes 
quanto à prática.

O principal exame para o diagnóstico da osteoporose é a densi-
tometria mineral óssea e deve ser solicitado para todas as mu-
lheres acima de 65 anos, todos os homens acima de 70 anos e 
em pessoas mais jovens dependendo dos fatores de risco. Uma 
vez feito o diagnóstico, é imprescindível a investigação das cau-
sas da osteoporose antes de se iniciar o tratamento. 

Existem várias doenças que afetam o esqueleto e aumentam a 
chance de levar à osteoporose e a maioria delas possui trata-
mento. Não adianta tratar somente a osteoporose e não tratar 
a doença de base que levou à perda da massa óssea. Nesse con-
texto, a Endocrinologia é uma especialidade médica que estuda 
o metabolismo ósseo e o endocrinologista está apto para atuar 
no diagnóstico, investigação e tratamento da osteoporose. 

Vamos falar mais sobre o assunto na sua consulta? 

Dra Roberta M. P. Cardoso
CRM 44082 / RQE 25496
CARDION – (34) 3229-4141
Endocrinologia e Metabologia
Av. Getúlio Vargas, 2054 - Daniel Fonseca, Uberlândia
@drarobertaendocrino
www.drarobertacardosoendocrino.com.br
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Dra Roberta M. P. Cardoso
Endocrinologia e Metabologia
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CARDIOLOGISTA PEDIÁTRICA

Próximo de uma, em cada cem crianças nascidas, é portadora 
de cardiopatia. Conforme dados do Ministério da Saúde,  espe-
ra-se o nascimento de cerca de 24 mil crianças com cardiopa-
tias congênitas, anualmente. Dentre essas, estima-se que, em 
torno de 19 mil crianças, irão necessitar de algum procedimen-
to corretivo mais invasivo para o tratamento da doença cardía-
ca, por via percutânea (cateterismo) ou cirurgia aberta.

Além da cardiopatia em si, essas crianças podem ser mais 
vulneráveis ao surgimento de certas doenças e complicações, 
como desnutrição, infecções e problemas no desenvolvimento 
pôndero-estatural e neuropsicomotor, dentre outras.

Com frequência, ouço perguntas e comentários, como: 
- Doutora Mari, como você aguenta?
- Nossa! Que triste cuidar de criança com problema de coração!
Ser cardiologista pediátrica é, na verdade, uma das minhas 
maiores paixões. É uma especialidade em que, mais que sim-
plesmente tratar uma criança, cuidamos também de uma fa-

Dra. Mariana Carraro | Cardiologista Pediatra
@dramarianacarraro

CARDION – (34) 3229-4141
Av. Getúlio Vargas, 2054

Daniel Fonseca - Uberlândia - MG

mília. Acompanhamos as incertezas dos pais quando do diag-
nóstico, a apreensão quanto ao prognóstico, a ansiedade em 
relação a cada passo do tratamento. Nós nos fazemos presen-
tes durante os momentos mais assustadores, lutando pelo final 
feliz, e também acolhendo as emoções quando se esgotam os 
recursos. Não sei se difícil seria o termo. Com certeza, é traba-
lhoso, mas é, ao mesmo tempo, tão prazeroso e emocionante 
ver crescerem os meus queridinhos que não me enxergo atuan-
do em outra área.

Não poderia deixar de mencionar que a cidade de São Paulo 
participou de forma decisiva na construção dessa paixão. Ali, 
especializei-me em um centro de excelência em Cardiologia 
Pediátrica, que é o meu querido Instituto Dante Pazzanese, e, 
a seguir, atuei, profissionalmente, em uma das principais re-
ferências no tratamento das cardiopatias congênitas, que é o 
Hospital A Beneficência Portuguesa de São Paulo. Convivi com 
profissionais fantásticos, em quem me espelho ainda hoje. 

Mas acontece que, antes disso tudo, graduei-me na Universi-
dade Federal do Triângulo Mineiro, em Uberaba. Apesar de ser 
paulista, me apaixonei pelas Minas Gerais - e também por um 
mineiro, meu marido. Foi batendo uma saudade dessa terra e, 
juntos, planejamos nossa volta. Comigo, trouxe o aprendizado 
aqui para o Triângulo e iniciei esse meu trabalho nas cidades de 
Uberaba e Uberlândia.

Tive a oportunidade de integrar-me à primorosa equipe da Car-
dion, dando seguimento a meu trabalho, em consultas ambula-
toriais, para o acompanhamento, o cuidado e a conscientização 
sobre problemas cardíacos nas crianças, podendo levar infor-
mação atualizada e orientação adequada às famílias sob meu 
cuidado, buscando oferecer o melhor que trouxe nessa jornada 
na especialidade
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Dra. Mariana Carraro
Cardiologista Pediatra
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CUIDADOS PALIATIVOS 
Cuidados Paliativos consistem na assistência promovida por 
uma equipe multidisciplinar, que objetiva a melhoria da qua-
lidade de vida do paciente e seus familiares, diante de uma 
doença que ameace a vida, por meio da prevenção e alívio do 
sofrimento, com identificação precoce, avaliação impecável e 
tratamento de dor e demais sintomas físicos, sociais, psicoló-
gicos e espirituais.

A abordagem dos Cuidados Paliativos segue alguns princípios gerais:
• Fornecer alívio para dor e outros sintomas estressantes, como 
astenia, anorexia, dispneia e outras emergências oncológicas.
• Reafirmar a vida e a morte como processos naturais.

• Integrar os aspectos psicológicos, sociais e espirituais ao as-
pecto clínico de cuidado do paciente.
• Não apressar ou adiar a morte.
• Oferecer um sistema de apoio para ajudar a família a lidar 
com a doença do paciente, em seu próprio ambiente.
• Oferecer um sistema de suporte para ajudar os pacientes a 
viverem o mais ativamente possível até sua morte.
• Usar uma abordagem interdisciplinar para acessar necessi-
dades clínicas e psicossociais dos pacientes e suas famílias, 
incluindo aconselhamento e suporte ao luto.

Fonte: WORLD HEALTH ORGANIZATION (WHO).
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Prof. Dr. Tiago Ferolla Nunes 
Residência de Clínica Médica e Geriatria HCFMRP/USP
Doutor pelo Departamento de Clínica Médica USP
Médico da UTI/HCUFU
Médico Geriatra do Mater Dei Santa Genoveva
Pós Graduação em Cuidados Paliativos pelo Einsten
Professor medicina UNICERRADO
Médico Geriatra Clínica CARDION
Médico Geriatra do IGERU
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Dr. João Lucas O’Connell
Cardiologia Clínica e Intervencionista
Fotos Kaka Fotografias

Consultórios:
Pulso Cardiologia Plena (UMC) | 34 3237-4220

Cardion (Vitis) | 34 3215-0415 
Cardion (Getúlio Vargas): 3229-4141
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O QUE SÃO O CATETERISMO 
CARDÍACO E A ANGIOPLASTIA 
CORONÁRIA? 
A doença coronária é a doença que mais mata no Brasil e no 
Mundo. As artérias coronárias são os vasos sanguíneos que saem 
do início da Aorta e retornam ao coração, levando o sangue que 
vai irrigar o músculo cardíaco. Quando elas são obstruídas par-
cialmente (em geral por placas de gordura que se acumulam no 
interior dos vasos sanguíneos), vai ocorrer uma diminuição na 
chegada de sangue para o coração. Este quadro clínico é chama-
do de Angina. Quando o vaso sanguíneo se obstrui totalmente, o 
músculo não recebe nada de sangue, o que vai levar à morte de 
várias células cardíacas. Este quadro clínico é chamado de Infar-
to do Miocárdio. 
 
Vários exames cardiológicos nos ajudam a avaliar se há perfu-
são inadequada de sangue no coração. O teste ergométrico é o 
exemplo mais simples destes exames. Entretanto, a Coronario-

grafia (que é uma das etapas do Cateterismo Cardíaco usual) 
continua sendo o exame considerado padrão ouro para avaliar 
não só se realmente há uma obstrução no vaso sanguíneo car-
díaco, como também para quantificar o grau desta obstrução. 
O cateterismo cardíaco é, portanto, um exame, feito através da 
injeção de contraste nas artérias coronárias por cateteres que 
são introduzidos por punção de artérias do punho ou da viri-
lha. 
 
A partir da detecção da estenose da luz interna do vaso, a 
equipe médica (junto com o paciente e a família) vão avaliar 
se a doença pode ser tratada apenas com medicamentos, se 
o paciente necessitará ser submetido a uma Cirurgia Cardíaca 
aberta (“de ponte safena”), ou se será possível a abordagem 
das estenoses através da Angioplastia Coronária com implante 
de stents metálicos para ampliar a luz interna do vaso. O ob-
jetivo é empurrar a placa de gordura contra a parede do vaso 
obstruído. Este tratamento de mudança da estrutura interna 
do vaso é denominado Angioplastia. 
 
A região do Triângulo Mineiro conta com várias equipes médi-
cas e Hospitais extremamente capacitados para a investigação 
e tratamento da doença coronária. Procure seu cardiologista 
para um check up regular que permita descartar a presença 
desta temida patologia. 
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Dra Anelise Aurélio Bettarello de Andrade
Fotos Luciana Santos
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DOR TORÁCICA: DA 
PERCEPÇÃO AO PERIGO REAL
A dor torácica é um dos sintomas mais frequentes, não só nas 
unidades de emergência, mas também nos consultórios mé-
dicos cardiológicos. Estima-se que cerca de 10 % dos atendi-
mentos emergenciais sejam relacionados a ela.

Assim, por possuir diversas causas, que vão de um extremo 
a outro, como dores leves e passageiras até quadros graves 
e,  potencialmente fatais, torna-se imprescindível seu correto 
diagnóstico.

Uma vez dito isso, devemos separar suas causas em 2 cate-
gorias: as potencialmente fatais e as menos graves. Entre as 
primeiras, estão infarto agudo do miocárdio, angina instável, 

dissecção da aorta, embolia pulmonar, ruptura do esôfago e 
pneumotórax hipertensivo.

Causas menos graves incluem esofagite (doença do refluxo 
gastro-esofágico), úlcera péptica, espasmo esofagiano, pe-
ricardite, estenose aórtica, doenças músculo-esqueléticas 
(como inflamação da articulação entre costela e o esterno-do-
ença de Tietze), fibromialgia, herpes zoster, uso de cocaína, 
e doenças psicoemocionais, como ansiedade e síndrome do 
pânico. 

Para a população em geral, torna-se muito complicado fazer 
sua diferenciação de imediato. Assim, procure ajuda médica 
se: tiver dor torácica, de moderada a intensa, por mais de 10 
minutos, caracterizada por aperto ou compressão, e essa dor 
irradiar para membro superior esquerdo, pescoço ou man-
díbula, associada ou não à falta de ar, sudorese, náuseas e 
palpitações. Se tiver doença coronariana já conhecida ou ti-
ver fatores de risco importantes, como hipertensão, diabetes 
mellitus, colesterol elevado, tabagismo ou histórico familiar 
precoce de infarto ou AVC. Ou, ainda, se tiver dor torácica após 
imobilização prolongada, como cirurgias ou viagens longas 
(risco de embolia pulmonar).

Mas lembre-se que mulheres e idosos podem ter sintomas atí-
picos, mesmo em casos mais graves, como fraqueza, náuseas 
e falta de ar.

Qualquer dor deve ser investigada, não negligenciando ne-
nhuma queixa. As dores de causas menos graves podem espe-
rar um pouco mais, mas nunca devem ser ignoradas. Procure 
ajuda imediata, em caso de dúvidas!

Dra. Anelise Aurélio Bettarello de Andrade
Cardiologista e Ecocardiografista 
Título de especialista SBC/DIC
Instagram @draanelisebettarello
34 3229-4141 | Whats 34 9.8899-6081
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Dra. Anelise Aurélio Bettarello de Andrade
Cardiologista e Ecocardiografista



CARDION É A PRIMEIRA CLÍNICA PRIVADA 
DO BRASIL A RECEBER CERTIFICAÇÃO DE 
QUALIDADE EM NÍVEL MÁXIMO PELA 
SOCIEDADE BRASILEIRA DE CARDIOLOGIA 
(SBC/DIC/IQG)
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CERTIFICAÇÃO POR DISTINÇÃO 
EM SERVIÇOS DE IMAGEM 
CARDIOVASCULAR

SAÚDE

A Clínica Cardion, em Uberlândia-MG, é a primeira do Brasil 
a receber a Certificação por Distinção dos Serviços de Ima-
gem Cardiovascular, nível Diamante, o mais alto do progra-
ma de acreditação em qualidade e segurança. A certificação 
é desenvolvida pelo Instituto Qualisa de Gestão (IQG) e pelo 
Departamento de Imagem Cardiovascular da Sociedade 
Brasileira de Cardiologia (DIC/SBC). 

A CEO do IQG, Mara Machado, diz que este é o primeiro ser-
viço de saúde privado do Brasil a receber oficialmente essa 
certificação e que o processo foi iniciado em outubro de 
2022, logo após o lançamento do programa. “Foram meses 
de treinamento, de mudanças de processos, fluxos e altera-
ções de protocolo, para que a clínica recebesse esse reco-
nhecimento de qualidade, o que significa mais segurança 
no atendimento aos pacientes”, afirma.

Importantes para a prevenção e diagnóstico de doenças do 
coração, os exames de imagem estão no dia a dia da práti-
ca médica. “Daí a importância de termos exames realizados 
com qualidade e segurança, atendendo às exigências atuais 
do mercado e, principalmente, do paciente”, explica o Dr. Ed-
gar Lira, coordenador da Comissão de Ensino e Acreditação 
do Departamento de Imagem Cardiovascular (DIC) da SBC.

Segundo ele, é um desafio implementar processos bem defini-
dos que garantam a efetividade do atendimento em todos os 
níveis. Por conta disso, o caminho é a certificação da qualidade 
assistencial realizada de forma profissional. “É algo que gera 
aproveitamento e controle maior dos recursos, evitando des-
perdícios e, por conseguinte, redução dos custos operacionais, 
além da segurança de pacientes e colaboradores”, destaca.

Indica excelência no atendimento em diagnóstico por imagem 
cardiovascular, a partir da implantação de uma metodologia 
inédita e personalizada de gestão.
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Dr Jaide Murilo Ferreira Da Silva
Sócio Fundador - Diretor Administrativo

Dr Telemaco Luiz da Silva Júnior
Sócio Fundador  - Diretor Clínico

Para o Dr. Jaide Murilo, sócio-fundador e diretor adminis-
trativo da Cardion, além de aprimorar processos e permitir 
a adoção de novas práticas de gestão, o fortalecimento da 
equipe em relação ao compromisso com a qualidade foi um 
dos pontos altos. “Receber esta certificação é um reflexo 
do nosso compromisso constante com a qualidade e com 
o aperfeiçoamento contínuo dos nossos serviços. É a con-
firmação de que estamos trabalhando em uma assistência 
médica mais segura e eficaz para nossos clientes”, ressalta.

   
Dr. Telemaco Júnior, também sócio-fundador, diz que foi 
um processo de amadurecimento e crescimento. “Fizemos 
várias reuniões, com momentos de reflexão e de muito 
aprendizado. Foi um desafio que nos fez perceber que ações 
individuais, quando harmonizadas, levam a um sinergismo 
e criam um ambiente de trabalho mais forte e unido.”
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Para Cristianne Mundim, geren-
te administrativa da Cardion 
a Certificação valida o com-
promisso da clínica com a ex-
celência e fornece um roteiro 
para futuras melhorias.”É uma 
garantia aos nossos pacientes 
de que estamos sempre bus-
cando o melhor para eles, o que 
é, sem dúvida, o aspecto mais 
gratificante de todo este pro-
cesso”, conclui Dr. Jaide Murilo.
 
Certificação pioneira
A Certificação por Distinção em 
Serviços de Imagem Cardiovas-
cular foi desenvolvida em 2022, 
com o objetivo de estabelecer 
um nível de excelência nos cen-
tros de ecocardiografia do País. 
O lançamento foi feito em julho 
de 2022, durante o Congresso 
do Departamento de Imagem 
Cardiovascular, em São Paulo.

Lucimone Souza Rocha Silva
Coordenadora da enfermagem

Cristianne da Cunha Costa Mundim Silva
Gerente administrativa

Ana Lívia Silva Tavares Santos
Coordenadora de RH

Andrea Soares Carrijo 
Coordenadora de faturamento

Anna Laura Costa de Ázara
Coordenadora  de atendimento
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Antes da certificação da clínica de cardiologia Cardion, a 
iniciativa contou com a aplicação feita pelo IQG e DIC/SBC 
em dois projetos-piloto, com grande sucesso, em duas ins-
tituições públicas de saúde: o Hospital de Messejana Dr. 
Carlos Alberto Studart Gomes, do Ceará, e o Hospital de 
Clínicas da Universidade Federal de Uberlândia, de Minas 
Gerais.
 
Sobre o Instituto Qualisa de Gestão (IQG)
O IQG está há 26 anos no mercado, capacitando pessoas e 
contribuindo com as instituições de saúde para reestrutu-
rar o sistema de gestão vigente, impulsionar a estratégia de 
inovação e formar um quadro de coordenação entre todos 
os atores decisórios. O IQG atua no desenvolvimento de 
novas e modernas soluções para atender com agilidade as 
exigências do mercado atual.

Sobre a Sociedade Brasileira de Cardiologia  (SBC)
Fundada em 1943, é a maior sociedade médica da Améri-
ca Latina e a terceira  do Mundo, conta com 24 estaduais 
e 14 departamentos especializados. Somando mais de 14 
mil associados entre acadêmicos, residentes, médicos e 
demais profissionais da saúde, com forte protagonismo na 
cena da medicina brasileira, participando ativamente da 
elaboração de Diretrizes sobre diversos temas da Cardiolo-
gia, e balizando à prática da cardiologia e a elaboração de 
políticas de saúde no Brasil.

Sobre o Departamento de Imagem Cardiovascular (DIC)
O Departamento de Imagem Cardiovascular é um Departa-

mento especializado da Sociedade Brasileira de Cardiolo-
gia (SBC), sem finalidade lucrativa. É regido pelos estatutos 
da SBC e por regimento próprio, congrega médicos e de-
mais profissionais que se dediquem ao estudo da imagem 
cardiovascular. 

UMA EQUIPE NÍVEL DIAMANTE 

Dr Jaide Murilo Ferreira Da Silva
Sócio Fundador 

Diretor Administrativo

Dr Telemaco Luiz da Silva Júnior
Sócio Fundador 
Diretor Clínico

Cristianne da Cunha Costa Mundim Silva
Gerente administrativa

Ana Lívia Silva Tavares Santos
Coordenadora de RH

Andrea Soares Carrijo 
Coordenadora de faturamento

Anna Laura Costa de Ázara
Coordenadora  de atendimento

Lucimone Souza Rocha Silva
Coordenadora da enfermagem
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TECNOLOGIAS EMPREGADAS NA RECUPERAÇÃO 
DA VISÃO: O PROGRESSO DA OFTALMOLOGIA 
TEM PROPORCIONADO ACESSO A DIVERSOS 
TRATAMENTOS EFICIENTES E INOVADORES 
Segundo o IBGE, mais de 35 milhões de brasileiros possuem 
alguma forma de limitação visual. Felizmente, o progresso 
da oftalmologia tem proporcionado acesso a diversos tra-
tamentos eficientes e inovadores para a população. Esses 
avanços garantem conforto e bem-estar aos pacientes, inde-
pendentemente da faixa etária.

Abaixo estão algumas das principais tecnologias emprega-
das na recuperação da visão: 

• iStent: Inovação no tratamento para o Glaucoma. O im-
plante do IStent é realizado em uma cirurgia minimamen-
te invasiva, combinado com a cirurgia de catarata ou não. 
Sua função é melhorar o fluxo de fluido (humor aquoso) do 
interior do olho para a corrente sanguínea. Resultado: dimi-
nuição da pressão intraocular, reduzindo a necessidade de 
medicamentos tópicos ou intervenções cirúrgicas mais inva-
sivas.

• F-Ring: Combinação de implante de anel corneano com o 
laser de femtossegundo, é uma opção eficaz para portadores 
de Ceratocone. Com o uso do laser de femtosegundo não há 
corte com o bisturi fazendo com que a incisão seja criada a 
partir de uma fotodisrupção das lamelas da córnea, confor-
me planejado pelo cirurgião. O implante deixa a superfície 
anterior da córnea mais regular, aproximando-se de sua cur-
vatura normal. Resultado: maior previsibilidade e eficiência 
na cirurgia e correção ou diminuição do astigmatismo e da 
irregularidade corneana.

• Implante de Lente Intraocular Trifocal: Opção avançada 
para a correção de problemas de visão, principalmente em 
pacientes com Catarata ou Presbiopia (vista cansada). Essas 

lentes são projetadas para substituir o cristalino natural do 
olho que foi afetado pela catarata ou que se tornou rígido 
devido ao envelhecimento. Resultado: restabelece a visão 
de perto, de longe e intermediária com independência dos 
óculos em todas as condições de iluminação. 

É importante ressaltar que a escolha da tecnologia ade-
quada dependerá do diagnóstico específico de cada pa-
ciente e do acompanhamento de um oftalmologista. No 
ISO Olhos, hospital especializado em oftalmologia, você 
encontrará parque tecnológico com tecnologia de ponta, 
qualidade nos processos e atendimento humanizado. Pro-
grame uma consulta. Se cuide! A prevenção faz a diferença 
na saúde ocular. 

Mário José Carvalho é médico oftalmologista, especialista 
em Catarata e Cirurgia Refrativa a laser.

ISO Olhos – Hospital Especializado em Oftalmologia
Matriz Rua Eduardo Marquez, 50 – Martins

Uberlândia-MG - 3230-5050

Unidade Jardim Patrícia – Av. José Fonseca e Silva, 1333
Uberlândia-MG – 3230-5000

 
Unidade Araxá – Av. Imbiara, 228 – Centro

Araxá-MG - 34 3662-6464 



Bem-estar

29

Dr Mário José Carvalho 
Médico oftalmologista
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Professora Dra. Ana Cristina Araújo Lemos da Silva 
Foto Divulgação

DO PAPANICOLAU À CITOLOGIA 
EM MEIO LÍQUIDO

Confira com o especialista

O câncer do colo uterino está relacionado à infecção geni-
tal persistente pelos tipos oncogênicos do papilomavírus 
humano (HPV). O HPV é um vírus sexualmente transmissí-
vel, muito frequente na população. Na maioria das vezes, 
a infecção não causa doença, mas, em alguns casos, há 
alterações na estrutura genética da célula, que podem 
evoluir, em longo prazo, para câncer. O melhor teste de 
triagem para o câncer de colo uterino e suas lesões pre-
cursoras é o exame citopatológico, utilizado pelas diretri-
zes nacionais no rastreamento. 

O exame de triagem mais conhecido é o exame de papa-
nicolau convencional, introduzido em 1940. No entanto, 
é um exame sujeito a inúmeras variáveis, que prejudicam 
ou inviabilizam a análise, como a distribuição não homo-
gênea do esfregaço, quantidade insatisfatória de células, 
ressecamento, má fixação, presença de células inflama-
tórias e hemorragia mascarando as células de interesse. 

A citologia em meio líquido, desenvolvida em 1996, com 
finalidade de diminuir as falhas limitantes da citologia 
convencional, facilita a interpretação, sem perdas nos 
critérios de adequabilidade, removendo artefatos que 
prejudicam ou até geram dúvidas na interpretação. O 
método conserva o DNA celular, possibilitando, na mes-
ma amostra, sem necessidade de novas coletas ou prote-
lar tratamentos, a preparação de lâminas adicionais e, o 
mais importante, aplicar testes moleculares para a iden-
tificação do HPV e outros agentes. Sua tecnologia permi-
te que todo o material seja processado, evitando perdas 
indesejáveis.

Assim, a citologia em meio líquido é uma evolução do 
exame convencional de papanicolau. Lembrando que, 
para diagnósticos de lesões pré-neoplásicas ou neoplási-
cas, de acordo com as legislações nacionais, é necessário 
um médico patologista experiente, fundamental para o 
sucesso diagnóstico.

Professora Dra. Ana Cristina Araújo Lemos da Silva – CRM –MG:38456

NC Laboratório - Patologia Cirúrgica e Citopatologia
Avenida Raulino Cotta Pacheco 541    (34) 3236-8407

www.nclaboratorio.com.br - anacals@gmail.com

Professora Dra. Ana Cristina Araújo Lemos da Silva 
CRM –MG:38456
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HARMONIZAÇÃO FACIAL
TAMBÉM É SAUDE MENTAL!

Ao realizar intervenções estéticas de uma forma equilibrada pode
aumentar a nossa autoestima e a nossa autoconfiança.

A consequência benéfica disso é uma melhora proporcional da qualidade
de vida, da sensação de bem estar e, consequentemente, da nossa saúde
mental.

NEW NEWS

34 9881-7506
Entre em contato:

LIPO DE PAPADA HD TÁMBEM É SAÚDE!

A autoestima fica muito prejudicada pelo excesso de gordura na papada inibindo muitas
vezes a certas interações sociais devido a vergonha de se expor até mesmo em fotos ou
na escolha de quais roupas utilizar com o objetivo de minimizar a exposição da papada.

NEW NEWS

34 9237-6784
Entre em contato:

HARMONIZAÇÃO FACIAL 

Para resolver estes problemas e evitar que prejudique a autoestima e a sua saúde mental,
existe um procedimento simples e efetivo é a LIPO DE PAPADA HD, que retira todo o
excesso de gordura do chamado queixo duplo!
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QUEM É O PAI? 
Quando eu fiz faculdade, lá nos anos 90 do século passado - já tem 
um tempinho -, a figura paterna era pouco estudada. Já apareciam 
alguns autores falando da importância paterna, mas olhávamos 
mais para a figura materna. Hoje, existem vários estudos afirmando 
a necessidade de o pai estar mais presente e participativo em todas 
as etapas da vida do filho, desde a gestação. Independentemente, 
se o casal deixou de existir, a relação pai/filho não é dissolvida.

A figura paterna é indispensável ao desenvolvimento do indi-
víduo. Arminda Aberastury, renomada psicanalista argentina, 
no seu livro intitulado “A Paternidade”, traz a reflexão da figura 
paterna como uma espécie de mediador da capacidade do filho 
de entrar no mundo real. No primeiro momento, para ajudar 
a romper a simbiose entre ele e a mãe, ajudando-o assim na 
construção e organização psíquica da sua identidade. No se-
gundo momento, na adolescência, para facilitar a autonomia, 
seria a saída da casa para o social. A autora afirma ainda que, a 
partir do segundo ano de vida, o pai ou quem faça essa função 
já é um ser existente para a criança, tendo a função de ajudá-lo 
no seu desenvolvimento social, um ir para um mundo diferente 
do mundo materno. 

No seu livro “Pai ausente filho carente”, Guy Corneau fala desta 
função de ser O outro, isto é, aquele que não é a mamãe, lem-
brando-me do personagem de uma série de televisão do início 
dos anos 90, Baby, o caçula da Família Dinossauro, possuidor 
da frase de efeito “não é a mamãe”, dita a cada tentativa de 
aproximação do pai. Sim, a criança, ao nascer, está tão mistura-
da emocionalmente que o seu mundo é binário: ou é a mamãe 
ou não é mamãe. Dessa forma, o pai torna-se um terceiro ele-
mento e uma de suas funções será facilitar o caminho do indiví-
duo da família para a sociedade. 

Na teoria sistêmica, dizemos que uma das funções paternas é 
levar o filho para a vida. Com o pai, o indivíduo aprende sobre 
agressividade, a explorar o mundo, a defender-se. Corneau diz 
que, quando o pai tem proximidade com o filho e é presente 
na sua vida, esse torna-se mais seguro nos estudos, nas toma-
das de decisões e na escolha profissional. Estudos afirmam que 
os comportamentos antissociais estão mais fortes em pessoas 
que não tiveram a figura paterna.

Observo na prática das constelações e da clínica a 
função do pai ligada ao mundo externo, ao limite, ao 
crescimento, ao ir para a vida, sendo a energia que nos 
autoriza a ir para o mundo, a força para tomar o mundo. 

Freud, no seu estudo sobre o complexo de Édipo, nos 
fala sobre o papel estruturante do pai. Nesse clássico, 
a rivalidade entre filho e pai é exposta, estabelecendo 
bem o paralelo de um fenômeno bastante estudado na 
teoria sistêmica, o filhinho da mamãe, em que o filho 
do sexo masculino fica mais vinculado à mãe do que ao 
pai e, assim, ficando em um amor de casal, como Édipo 
e Jocasta. No mito, ele é consumado; no nosso, é um 
casal subjetivo.

Na subjetividade, falamos da amamentação como um 
processo ligado a tomar a mãe, mas o ato de rasgar os 
alimentos, mastigar tem a ver com o pai: morder a vida. 
Precisamos, para conquistar o mundo, da energia da 
agressividade, desbravar a vida. E dizer: isto é meu!

Quando crescemos e nos tornamos adultos, precisa-
mos aprender a nos paternar, ser o “nosso próprio pai”, 
de forma simbólica. Dando limites a nós mesmos e aos 
outros, a ir atrás daquilo que desejamos, a escolher o 
que queremos compartilhar. 

Assim, na Terapia Para a Vida, técnica criada por mim, 
embasada, tanto na sistêmica quanto na psicanálise, 
o pai tem a função simbólica de colocar limite, agres-
sividade, interação social, buscar as necessidades no 
mundo, realizar escolhas, fazer crescer os negócios e o 
dinheiro. 

Exercer a função paterna na vida é dar limite e conse-
guir dizer: Até aqui! Chega! Não!
E você, já aprendeu a dizer NÃO?

Talvez esteja na hora de dizer SIM para o seu pai e para tudo 
aquilo que ele lhe entregou, independente do que foi.
E, assim, dizer SIM à vida. 
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O AÇÚCAR ESCONDIDO 
NOS ALIMENTOS

O açúcar é um carboidrato contido, naturalmente, nos ali-
mentos. O açúcar ou sacarose também é extraído de alguns 
alimentos, como a cana-de-açúcar e a beterraba. Desse pri-
meiro, a extração gera produtos, como a rapadura, o melado 
e as variações de açúcar: mascavo, demerara, cristal e refi-
nado, para ser adicionado a outros alimentos com a finali-
dade de adoçar.

É usado na indústria alimentícia para produzir alimentos va-
riados adocicados, como refrigerantes, chocolates, etc. Com 
a evolução dos produtos diet e light, foram feitas algumas 
adaptações e a indústria  passou a usar edulcorantes sem 
sacarose para adoçar os alimentos, como a sucralose, stevia 
e outros adoçantes, que merecem cuidado no seu consumo.
O perigo, realmente, está em alimentos e produtos alimentí-
cios que deixam claro a não adição de açúcar, mas, ao olhar 
na lista de ingredientes, são encontrados alguns nomes, 
como glicose, glucose, sacarose, frutose, maltose, dextro-
se,maltodextrinas, xarope de milho, açúcar invertido, dentre 
outros.

Esses produtos são variações de açúcar, e podem prejudicar 
tratamentos para pessoas com diabetes e processo de dietas 
com redução ou retirada de açúcar.

Não há uma regulação mínima para consumo de açúcar, 
mas, segundo a OMS, é importante o consumo ser inferior a 
50g por dia, equivalente a aproximadamente 3 colheres de 
sopa rasas. Pode parecer muito, porém, quando se consome 
produtos industrializados, mesmo os ditos “sem adição de 
açúcar”, esse valor tende a subir, imperceptivelmente. 

Fica o alerta: leia os rótulos dos alimentos e perceba se, re-
almente, o produto usado não tem adição de açúcar mesmo. 
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CONFIRA COMO REALÇAR A 
BELEZA DA SUA PELE NEGRA 
COM SKINCARE
A pele negra é naturalmente deslumbrante, com sua rica pig-
mentação e propriedades únicas. No entanto, para manter sua 
beleza radiante e saudável, é essencial adotar uma rotina de 
cuidados adequados. O skincare para peles negras deve levar 
em consideração as características específicas desse tipo de 
pele, como maior quantidade de melanina, tendência a man-
chas escuras e maior proteção contra os danos do sol.

Por ter mais colágeno, a pele negra acaba sendo mais firme e 
resistente a rugas e linhas de expressão. Além de sofrer pouco 
com os efeitos do amadurecimento, essa pele aparenta menos 
celulite e flacidez de pele, por ser mais firme. No entanto, há 
mais propensão a manchas escuras (hipercromias pós infla-
matórias e melasmas), e também se faz necessário redobrar o 
cuidado com queloides. Confira as dicas indispensáveis:

Oleosidade nunca mais
Por ter glândulas sebáceas maiores, acaba sendo bem oleosa 
e, por esse motivo, precisa ser limpa duas vezes ao dia para 
evitar o entupimento dos poros e a formação de cravos e espi-
nhas. Além disso, vale consultar um profissional da área para 
uma limpeza mais profunda e tratamentos complementares. 
Um dos recursos mais interessantes é o uso do peeling ultras-
sônico, que limpa profundamente a pele sem agredir e sem 
gerar qualquer desconforto. O tratamento é feito por meio de 
uma espátula que gera pulsos ultrassônicos, que vibram 26 mil 
vezes por segundo.

Protetor solar, o melhor aliado
Graças à alta quantidade de melanina, a pele negra possui uma 
proteção natural. Por outro lado, ela não é suficiente para pre-
venir a região contra os danos dos raios solares. Por isso, é im-
portante passar protetor solar todos os dias.

Pele macia para sempre
Ao mesmo tempo em que a pele do rosto produz mais sebo e 
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oleosidade, a pele do corpo resseca facilmente. Por isso, uma 
dica é fazer uma esfoliação potente no banho em áreas como 
pés, joelhos e cotovelos, que costumam ser bem ressecadas, a 
fim de retirar as células mortas e impurezas, dando lugar a uma 
pele de melhor qualidade e mais suave ao toque. As partículas 
encontradas nos produtos limpam a pele e a deixam mais lisa e 
fina, melhorando sua textura.

Xô, manchas
Quando as manchas já estão instaladas na pele, há várias opções 
disponíveis especialmente para as peles negras, mas sempre 
com indicação profissional. Entre eles, está o uso de LEDs, que 
atuam de modo a promover homogeneidade da coloração, por 
meio de hiper hidratação tecidual e melhora na função dos me-
lanócitos (células que produzem a melanina), normalizando a 
produção e auxiliando na absorção do pigmento excessivamen-
te instalado. Pode-se, inclusive, fazer uso de cosméticos que são 
ativados pela luz, potencializando ainda mais os efeitos.
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Dra. Kelly Pico
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MAQUIAGEM CAUSA ACNE? 

A cantora Ana Castela falou sobre os desafios que está enfren-
tando com problema de acne. Nos stories de seu Instagram, 
revelou o quanto tem sofrido com a qualidade de sua pele. “Se 
você tem espinha e sofre com isso... BATE AQUI! Sofro muito 
também”, desabafou Ana Castela. Na sequência, ela compar-
tilhou algumas fotos do rosto com espinhas e disse ter me-
lhorado após tratamento com dermatologista.  “Eu uso muita 
maquiagem e como mal. Então coma bem e não use tanta ma-
quiagem”. Aconselhou a cantora. Mas afinal, maquiagem causa 
acne? 

A acne é uma condição de pele comum que afeta pessoas de 
todas as idades, e muitas vezes pode causar frustração e baixa 
autoestima. Enquanto a maquiagem pode ser uma aliada para 
ajudar a cobrir imperfeições e realçar a beleza, também há 
preocupações sobre seu impacto na acne. A médica especia-
lista em dermatologia, Dra. Kelly Pico, explica a relação entre 
maquiagem e acne, fornecendo informações valiosas, medidas 
práticas e desvendando mitos comuns. 
 
A relação entre maquiagem e acne
A acne é uma condição complexa influenciada por diversos 
fatores, como genética, hormônios, estilo de vida e cuidados 
com a pele. Contrariando a crença popular, nem toda maquia-
gem causa acne. A chave está em entender os fatores principais 
que influenciam o risco de acne relacionada à maquiagem. 
 
Muitas pessoas acreditam que a maquiagem é a principal causa 
da acne. No entanto, não é tão simples. A acne é causada pelo 
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entupimento dos poros, inflamação e crescimento bacteria-
no. Enquanto certos produtos de maquiagem podem obstruir 
os poros e agravar a acne, outros são formulados para serem 
não comedogênicos, o que significa que têm menos chances de 
causar obstruções.
 
Comedogenicidade: Alguns ingredientes presentes em produ-
tos de maquiagem, como óleos minerais e certos tipos de ceras, 
podem aumentar a chance de obstrução dos poros e, conse-
quentemente, o surgimento de acne. É por isso que é impor-
tante aprender a ler os rótulos dos produtos e escolher maquia-
gens não comedogênicas, que são formuladas para minimizar 
o risco de obstrução dos poros.
 
Ficar o dia inteiro de maquiagem 
O uso prolongado de maquiagem pode ser uma preocupação 
para aqueles que têm acne. Quando a maquiagem obstrui os 
poros por um longo período, pode aumentar a chance de sur-
girem novas lesões de acne. No entanto, isso não significa que 
você precise abrir mão da maquiagem completamente. A Dra. 
Kelly Pico cita algumas técnicas para manter a pele saudável ao 
usar maquiagem por longos períodos:
 
Permita que a pele respire: Opte por produtos de maquiagem 
leves e não comedogênicos, que permitam que a pele respire. 
Evite produtos pesados e de cobertura total, pois tendem a 
obstruir os poros com mais facilidade. Leia os rótulos, pesquise 
sobre a marca e sobre o produto e se achar necessário consulte 
um especialista em dermatologia para indicar os melhores pro-
dutos para você.
 
Limpeza adequada: É essencial remover completamente a ma-
quiagem no final do dia. Use um removedor de maquiagem su-
ave e siga com uma limpeza facial adequada para garantir que 
todos os resíduos sejam eliminados. Nunca vá dormir com ma-
quiagem, pois isso pode agravar a acne e levar a complicações.
 
Escolhendo os produtos certos 
A escolha dos produtos de maquiagem certos pode fazer toda a 
diferença na saúde da sua pele. 
 
Leia os rótulos: Ao comprar maquiagem, aprenda a ler os rótu-
los dos produtos. Procure por palavras como “não comedogê-
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nico” ou “oil-free”, indicando que o produto é formulado para 
ser mais seguro para peles propensas a acne.
 
A importância do primer: “Um primer facial pode ser um aliado 
valioso para quem tem acne. O primer cria uma barreira entre 
a pele e a maquiagem, ajudando a prevenir a obstrução dos 
poros. Escolha um primer específico para peles acneicas e apli-
que-o antes da maquiagem para obter melhores resultados”. 
Indica a Dra. Kelly Pico.
 
Remoção adequada da maquiagem
A remoção adequada da maquiagem é fundamental para man-
ter a saúde da pele e prevenir o surgimento de acne. 
 
Use um removedor de maquiagem suave: Opte por um remo-
vedor de maquiagem formulado especificamente para o rosto 
e adequado ao seu tipo de pele. Evite produtos agressivos que 
possam causar irritação. Considere produtos bifásicos ou à 
base de óleo, se você usa maquiagem à prova d’água ou produ-
tos de longa duração, pode ser útil escolher um removedor de 
maquiagem desse modelo. Esses produtos ajudam a dissolver 
a maquiagem de forma eficiente, facilitando a remoção.
 
Limpeza facial completa: Após remover a maquiagem, faça 
uma limpeza facial completa para garantir que todos os resí-
duos tenham sido eliminados. Use um sabonete facial suave e 
enxágue bem o rosto com água morna.
 
Tonificação: A tonificação é um passo importante para equili-
brar o pH da pele e remover qualquer resíduo de maquiagem ou 
impurezas que possam ter sido deixados para trás. Escolha um tô-
nico suave e aplique-o com um algodão em movimentos suaves.

 Hidratação: Após a remoção da maquiagem, é essencial hi-
dratar a pele. Use um hidratante leve e não comedogênico 
para manter a pele nutrida e evitar o ressecamento.
 
Cuidados alimentares e estilo de vida 
Além dos cuidados externos, a saúde da pele também é in-
fluenciada pela alimentação e pelo estilo de vida. Aqui estão 
algumas formas de promover uma pele saudável:
 
Alimentação equilibrada: Uma dieta rica em frutas, legumes, 
grãos integrais e proteínas magras fornece os nutrientes ne-
cessários para uma pele saudável. Evite alimentos proces-
sados, ricos em açúcares e gorduras saturadas, que podem 
contribuir para o surgimento de acne.
 
Hidratação adequada: Beber água suficiente é essencial para 
manter a pele hidratada e saudável. A água ajuda a eliminar 
toxinas do corpo, promovendo uma pele mais clara e radian-
te.
 
Gerenciamento do estresse: O estresse pode desencadear ou 
agravar a acne. Encontre maneiras saudáveis de lidar com o 
estresse, como praticar exercícios físicos, meditação, ioga ou 
hobbies relaxantes.
 
“Não esqueça de que cada pessoa é única e pode reagir de 
maneira diferente aos produtos de maquiagem. Cuide da sua 
pele, escolha produtos adequados, remova a maquiagem 
corretamente e adote um estilo de vida saudável. Caso a acne 
persista, não hesite em procurar um especialista em derma-
tologia, que poderá fornecer orientações personalizadas e 
tratamentos específicos”. Finaliza a Dra. Kelly Pico.



ACOMPANHANTE EM PROCEDIMENTOS 
CIRÚRGICOS É OBRIGATÓRIO?
De acordo com a resolução do Conselho Federal de Medicina 
(CFM) - Nº 1.886/2008, é obrigatória a presença de um acom-
panhante para qualquer paciente que vá ser submetido a pro-
cedimento cirúrgico com anestesia. O acompanhante é de livre 
escolha do paciente, podendo ser algum parente, amigo ou cui-
dador. O acompanhante não precisa ser um familiar, mas deve-
rá ser uma pessoa que se responsabilize pelo paciente durante 
todo o procedimento cirúrgico e no retorno ao lar.
 
Em casos de pacientes menores de 18 anos, é obrigatória a 
presença do pai, da mãe ou de um responsável legalmente 
constituído e documentado. Pacientes idosos, com incapaci-
dades importantes, como deficiências neurológicas, deficiên-
cias de locomoção, deficiências visuais, entre outras, também 
devem estar acompanhados.

É recomendável que o acompanhante tenha algum tipo de 
vínculo com o paciente, como um familiar ou amigo próximo, 
e não faça parte de nenhum grupo de risco. 

Dra. Beatriz Guedes
Fotos Divulgaação

A presença de um acompanhante é necessária para a 
recuperação do paciente. Durante o período de inter-
nação hospitalar, o acompanhante pode ajudar o pa-
ciente a se locomover, tomar medicamentos prescritos 
e seguir as orientações médicas. Além disso, o acompa-
nhante pode auxiliar na comunicação entre o paciente 
e a equipe médica, ajudando a esclarecer dúvidas e a 
entender as orientações médicas.
 
A escolha do acompanhante é uma parte importante 
do procedimento cirúrgico e deve ser feita com consci-
ência. O acompanhante deve ser uma pessoa confiável 
e responsável, que esteja disposta a assumir as respon-
sabilidades necessárias durante o período de inter-
nação hospitalar e no processo de recuperação após 
a alta. Além disso, é importante que o acompanhante 
esteja disponível para oferecer suporte emocional e 
auxiliar na comunicação entre o paciente e a equipe 
médica. 

Saúde
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LIBERADA ESTE ANO PARA HUMANOS, 
OZONIOTERAPIA É UTILIZADA EM 
ANIMAIS DESDE 2020
A ozonioterapia em animais ganha destaque no cenário te-
rapêutico veterinário, após o Conselho Federal de Medicina 
Veterinária (CFMV) regulamentar, por meio da RESOLUÇÃO 
Nº 1364 em outubro de 2020, a indicação, a prescrição e a 
aplicação dessa técnica, considerando-a como atividade clí-
nica privativa do médico-veterinário. A recente liberação da 
ozonioterapia para uso em pessoas também trouxe à tona a 
importância dessa prática para a saúde animal, a qual já vem 
sendo aplicada desde 2020.

A ozonioterapia em animais representa um avanço significa-
tivo na medicina veterinária, proporcionando tratamentos 
complementares associados a outras terapias, que são efica-
zes para diversas condições de saúde. A regulamentação do 
CFMV demonstra o reconhecimento da segurança e eficácia 
dessa terapia para nossos amigos de quatro patas.

A ozonioterapia é um procedimento terapêutico que se ba-
seia na aplicação de ozônio medicinal, uma mistura gasosa 
composta por oxigênio e ozônio, devidamente regulada pela 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa). Essa técni-
ca tem sido utilizada para tratamentos complementares em 
humanos e, com a regulamentação do CFMV, ganhou respal-
do para aplicação em animais de estimação e outros animais, 
oferecendo uma nova abordagem terapêutica para diversos 
problemas de saúde.

De acordo com a Anvisa, o ozônio possui propriedades bacte-
ricidas e poder oxidante, podendo ser utilizado para desinfec-
ção de objetos, tratamento de reservatórios de água e, na área 
da Odontologia, no tratamento de cáries, periodontite, canais 
dentários e recuperação de tecidos após cirurgias na boca.

Em animais, a ozonioterapia tem demonstrado resultados po-
sitivos em diversas situações clínicas, como redução da agre-
gação plaquetária, melhora da circulação local, efeito anti-in-

Gisele Barreto
Fotos Divulgaação

flamatório, antálgico e imunomodulador, além de atuar como 
bactericida, fungicida e virucida. Essa terapia complementar 
pode ser indicada para tratar doenças do disco intervertebral, 
osteoartrites, tendinopatias, infecções, feridas contamina-
das, doenças inflamatórias crônicas, diabetes, doenças isquê-
micas, entre outras.

Contudo, o CFMV alerta para algumas contraindicações, como 
o cuidado com animais senis, debilitados ou com elevado es-
tresse oxidativo, onde a ozonioterapia deve ser aplicada de 
forma cuidadosa para não agravar o quadro clínico do animal.

A ozonioterapia em animais requer acompanhamento e ava-
liação cuidadosa por profissionais qualificados para garantir 
sua segurança e eficácia nos diferentes casos clínicos.

A liberação da ozonioterapia pelo governo e a regulamenta-
ção do CFMV demonstram o crescente interesse e reconhe-
cimento da eficácia dessa prática terapêutica, tanto em hu-
manos quanto em animais. A adoção dessa técnica oferece 
novas possibilidades de tratamento e cuidados com a saúde 
dos animais, proporcionando melhor qualidade de vida e re-
cuperação mais rápida em muitos casos.

Pets
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EXPLORANDO AS COMPLEXIDADES 
DA AUTOEXPOSIÇÃO ON-LINE: 
UM OLHAR SOBRE A 
AUTO-OBJETIFICAÇÃO
Nos dias de hoje, o cenário digital é repleto de mulheres que es-
colhem compartilhar seus corpos on-line. No entanto, é crucial 
compreender que as motivações por trás dessa escolha variam, 
consideravelmente, de indivíduo para indivíduo, influenciadas 
por uma ampla gama de fatores. Cada pessoa é única e, conse-
quentemente, suas razões podem ser profundamente comple-
xas e multifacetadas.

Em uma análise geral, a psicologia por trás desse fenômeno 
sugere que algumas mulheres podem estar enfrentando baixa 
autoestima, buscando validação externa para preencher essa 
lacuna emocional. Essa busca por validação pode, muitas ve-
zes, se manifestar por meio da exposição do corpo on-line. In-
felizmente, essa tendência está se tornando mais prevalente, 
embora ainda haja raros casos em que a motivação seja uma 
expressão pessoal verdadeira. A maioria das publicações nessa 
linha parece estar em busca de validação ou pode envolver in-
teresses comerciais.

A observação dessas tendências virtuais pode ser angustiante, 
especialmente, para pais e mães de filhas. A preocupação de 
manter a autoestima das jovens elevada é um desafio comple-
xo, principalmente, quando se considera a necessidade de in-
cutir a compreensão de que a exposição do corpo on-line equi-
vale a mais uma forma de objetificação feminina. Apesar das 
desculpas que possam ser ouvidas de defensores ou até mes-
mo de outras mulheres, a objetificação e a sexualização da au-
toexposição on-line não podem ser justificadas positivamente.
É crucial lembrar que o feminismo visa a emancipação das mu-
lheres de várias formas de violência, incluindo a objetificação 

Juliana Moreira Leite
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Perdão

sexual. A proliferação da noção de “escolha” nas platafor-
mas, como o Instagram, pode, inadvertidamente, reforçar 
a ideia errônea de que as mulheres apreciam a desumani-
zação e a exploração. A verdade é que “escolha” não ocorre 
em um vácuo; muitas vezes, as opções são moldadas por 
estruturas sociais preexistentes. Mulheres que afirmam a 
auto-objetificação podem, paradoxalmente, criticar a obje-
tificação, posteriormente.

Para compreender esse fenômeno, é essencial explorar o 
conceito de “objetificação”. Psicologicamente, esse termo 
se refere a tratar um indivíduo como um objeto físico, des-
provido de emoções e pensamentos, muitas vezes, com foco 
em sua sexualidade. Esse tratamento, frequentemente, recai 
sobre o corpo feminino, exacerbando a sexualização e acen-
tuando a aparência física.

Contudo, é importante reconhecer que a objetificação afeta 
mais intensamente as mulheres do que os homens, especial-
mente, nos campos da publicidade, em que corpos femini-
nos seminus são utilizados para atrair a atenção dos consu-
midores. Essa representação reforça a ideia de que ser sexy 
para as mulheres implica em expor mais pele.
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Bem-estar
A dependência da autoestima na aparência física e na percep-
ção de ser atraente pode culminar em problemas nas intera-
ções sociais, especialmente, com homens também condiciona-
dos a objetificar. Isso pode levar a atitudes sexistas e, em casos 
extremos, a ataques verbais ou físicos.

Embora os efeitos negativos da objetificação das mulheres 
tenham sido amplamente estudados, apenas recentemente a 
auto-objetificação também começou a ser examinada. O am-
biente das redes sociais ampliou esse fenômeno. Plataformas, 
como sites de namoro on-line e perfis em redes sociais, muitas 
vezes, levam a uma avaliação inicial com base na aparência, 
muitas vezes em detrimento das qualidades internas.

Particularmente vulneráveis a essas influências, as jovens mu-
lheres estão desenvolvendo suas identidades em um mundo 

digital, em que a autoestima, muitas vezes, está vinculada à 
aparência física. No entanto, essa abordagem corre o risco de 
transmitir a mensagem errada, sugerindo que o valor de uma 
mulher reside somente em seu corpo, subestimando suas habi-
lidades e características internas.

Como sociedade, temos a responsabilidade coletiva de enfren-
tar esse fenômeno. Em uma era em que as mídias sociais defi-
nem normas culturais, é vital direcionar os jovens para um ca-
minho de empoderamento, em vez de perpetuar estereótipos 
prejudiciais. A auto-objetificação nas redes sociais pode con-
tribuir para retrocessos no progresso conquistado em termos 
de igualdade de gênero e reforçar ideais limitadas. Lembremos 
que nossos corpos não são objetos. Devemos incentivar uma 
mentalidade que valorize as pessoas por quem são, enxergan-
do além de suas aparências físicas.



Uma cidade acolhedora, de gente muito trabalhadora, 
onde quem tudo realiza é Deus. Um lugar onde se tem 
saúde de qualidade, educação de qualidade, desenvolvi-
mento, atração de investimentos e renda. Aqui, se pensa 
no futuro, se preserva o passado e suas tradições sem se 
esquecer das demandas do hoje. Uberlândia é exemplo 
para todo o país por suas ações pioneiras, especialmente 
com a agricultura e os estudos do pó de basalto e remi-
neralizadores de solo, que resultaram na criação do 1º 
Polo Agromineral Verde do Brasil Ministro Alysson Pao-
linelli. Aqui se produz, se facilita a vida de gente honesta. 
Uma cidade pujante, que cresce como poucas no Brasil, 
graças à sua localização privilegiada e gente batalhado-
ra. Parabéns, nossa Uberlândia! Sou muito grato e muito 
honrado por servi-la há mais de 40 anos de vida pública, 
inclusive com 5 mandatos em Brasília como deputado 
federal e 4 como prefeito. Feliz 135 anos! Obrigado por 
tudo que você nos dá e que Deus siga lhe abençoando.

“Desde a infância, eu tinha a cidade de Uberlândia como 
a cidade dos sonhos. Todas as minhas férias eram aqui, 
tudo de mais mágico e bonito acontecia quando eu es-
tava aqui. Eu praticamente vi aquela pequena cidade 
promissora se transformar na potência que ela é hoje. 
Sim! Eu vejo como uma potência que ainda vai aumen-
tar mais, pois Uberlândia ama sua gente, seu povo, seus 
sonhos, e amor faz com que todos nós, uberlandinos, 
uberlandenses, visitantes, nos apaixonemos por ela e 
invistamos aqui todas as nossas expectativas de cresci-
mento e futuro. Eu vejo Uberlândia assim: uma cidade 
que me acolhe, que dá espaço para o sonhos de todos 
que a amam. Eu a amo como se fosse nascida aqui, apos-
to todos os sonhos e objetivos nessa cidade de potência 
e acolhimento”.

“Uma cidade berço é aquela onde fincamos raízes. Pode-
mos alçar voos pelo mundo que estaremos com o cora-
ção residindo nela. É de onde trazemos as lembranças, 
os afetos e boa parte da cultura que nos forma. Por mais 
que a vejamos de forma distorcida, desejando melhorias, 
querendo varrer injustiças, frustrando colheitas e ressen-
timentos, é nela que nossos sonhos acabam habitando, 
pois dela é que viemos e ali cultuamos a ancestralidade 
e  a fé em um futuro iluminado. E a ela nos oferecemos, 

PESSOAS FAZEM 
UBERLÂNDIA
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Alessandra Fabyane



4747

entregues e absortos na esperança. Em se tratando de 
uma cidade natal, somos oferenda, a contemplamos e 
nos alimentamos de ilusão da cidade ideal com a qual 
sonhamos”.

Uberlândia me acolheu há 36 anos, Uberlândia é minha 
casa, onde escolhi criar meus filhos e optei por trabalhar. 
Os uberlandeses me acolheram como família e brinco 
que Uberlândia que me escolheu. Uberlândia vista por 
mim é lar, acalento e família.

“Você não sabe o quanto eu caminhei 
Pra chegar até aqui [...]”
A música A Estrada, do grupo Cidade Negra, resume par-
te da trajetória que vivi, há trinta anos, quando cheguei 
a Uberlândia. Deixei os “belos montes” de outros cená-
rios mineiros. Percorri milhas e milhas para perscrutar a 
imensidão do cerrado. A ideia era permanecer por pouco 
tempo. O que nos faz querer ficar? Podem ser muitas as 
respostas. Talvez a forma como minha voz, por tantas ve-
zes, me tornou mediadora de debates públicos na banca-
da de um telejornal. As travessias para o conhecimento 
por meio da Universidade Federal de Uberlândia. O amor 
que se traduz nas amizades que cultivei ao longo do tem-
po. Os filhos que nasceram nesta terra, aqui cresceram e 
aprenderam, orgulhosamente, a reconhecer que a estra-
da pode ser um ponto de partida. Ou de chegada. O im-
portante é escolher a direção. E aprender com os novos 
horizontes. Obrigada, Uberlândia!

Renata Neiva

Cheguei em Uberlândia em 1990, ainda na adolescência, 
e o meu olhar para esta cidade é o mesmo de 33 anos 
atrás. Em cada canto, os seus encantos. Beleza, possibi-
lidades, oportunidades. Realmente, uma terra fértil. Vim 
para cá para fazer faculdade de Jornalismo e nunca mais 
quis voltar para a minha terra natal. Aqui, constituí famí-
lia, construí minha carreira profissional, realizei sonhos, 
sofri decepções, cresci. Uberlândia é uma cidade inspira-
dora e desafiadora. A sua pujança nos desafia a ser me-
lhor a cada dia, a acompanhar o seu crescimento, a so-
nhar e batalhar por dias melhores. Sou grata a Deus por 
ter permitido a mim conhecer e morar em Uberlândia, 
esta terra que tanto amo, defendo e respeito. Parabéns 
pelos seus 135 anos!
 
Margareth Castro

Carlos Guimarães Coelho Cecilia Markiewicz
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“Onde a tranquilidade encontra a modernidade. Um ver-
dadeiro oásis de oportunidades e qualidade de vida. É 
assim que eu vejo Uberlândia. Nesta cidade, o empre-
endedor certamente irá encontrar o seu lugar. Porque o 
solo é fértil, a economia é forte e diversificada, as opor-
tunidades são inúmeras e os sonhos não têm fim. Aqui, 
o sol brilha forte, o pão de queijo é sagrado, o sorriso é 
garantido e o abraço forte é tradição antiga. Em núme-
ros, nós somos a 21ª colocada no índice das cidades mais 
favoráveis ao empreendedorismo e a 3ª melhor cidade 
com saneamento básico do Brasil. Sem contar a locali-
zação estratégica que conecta importantes rodovias e 
ferrovias, fazendo com que Uberlândia seja vital para 
distribuição de mercadorias em todo o país. Por aqui, a 
modernidade encontra a história e a tradição. Nas movi-
mentadas ruas da cidade, o comércio pulsa vibrante e o 
espírito empreendedor se faz presente. Das ideias mais 
simples às mais grandiosas, aqui é possível ter sucesso. 
Pessoal, profissional, financeiro. O céu é o limite. Investi-
dores e empreendedores de todo o mundo fazem ques-
tão de estar aqui. Com criatividade e força de vontade, o 
empreendedorismo é o motor desta cidade e os ventos 
sopram a favor dos audazes. A inovação corre na veia da 
população. Uberlândia é a cidade do futuro, e o futuro é 
agora.”

“Com sete anos de atuação, a Associação das Empresas 
de Loteamentos e Desenvolvimento Urbano do Triângu-
lo Mineiro e Alto Paranaíba (Aelo-TAP), entidade que re-
presenta as empresas da área de loteamento e desenvol-
vimento urbano de 66 municípios do Triângulo Mineiro e 
Alto Paranaíba, atua fortemente para que seus associa-
dos desenvolvam projetos, gerem emprego, renda e mo-
radia para a população, contribuindo para o progresso 
das cidades onde se faz presente. Exemplo disso é a ges-
tão do projeto estrutural de ampliação de infraestrutura 

Junior Q9

em saneamento do emissário Sul, em Uberlândia, feita 
pela Aelo-TAP, que permitirá que essa região cresça ain-
da mais. Com profissionalismo e transparência, as lote-
adoras seguem um padrão de construção, pautado em 
importantes características de desenvolvimento urbano, 
deixando o loteamento pronto para receber qualquer 
empreendimento. Sempre estivemos de mãos dadas 
com o desenvolvimento de Uberlândia, norteando ca-
minhos e soluções para a cidade e nos orgulhamos de 
ajudar a escrever parte dessa história. Seguimos juntos, 
Uberlândia. Parabéns por seus 135 anos!”

“Uberlândia é a cidade do progresso. Em 135 anos de his-
tória, se tornou o segundo maior município de Minas Ge-
rais e uma referência nacional em várias áreas: governan-
ça, saneamento básico, geração de emprego, inovação e 
muito mais. Uberlândia está sempre no topo dos rankin-
gs e respira o ar do desenvolvimento, sustentabilidade e 
qualidade de vida. É aqui que meu coração escolheu vi-
ver, construir meu lar e minha família. É uma honra poder 
trabalhar para esta terra como deputada federal. Além 
disso, tenho um orgulho enorme em saber que contribuí 
para o desenvolvimento desta cidade, que pulsa vida, va-
lores, crescimento, e tudo isso graças ao trabalho diário 
dos uberlandenses e uberlandinos. Desejo que Deus con-
tinue abençoando a cidade, seu povo batalhador e que 
carrega tanta tradição e história. Parabéns, Uberlândia!”

Leandro Cecílio

Ana Paula 
Junqueira Leão
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“Para a Brasal, celebrar 135 anos de Uberlândia é moti-
vo de muita alegria, pois, exatamente no mês de agosto, 
também comemoramos nossos 60 anos de muito traba-
lho na concepção de produtos com grandes diferenciais, 
sempre aprimorando nossos serviços aos clientes e, cer-
tamente, deixando grandes marcos para a cidade. Somos 
muito felizes em viver nesta cidade tão próspera, empre-
endedora e atenta ao futuro e fazemos questão de cum-
prir o nosso dever de casa, alinhados a esse propósito. 
Para comemorar essa data, fizemos uma homenagem 
diferente para Uberlândia, trazendo uma “retrospectiva”, 
na qual rememoramos pontos históricos, importantes e 
marcantes desta querida cidade. Muitas vezes, a veloci-
dade com que “passamos” por esses endereços não nos 
permite contemplar a beleza ali exposta, bem como a 
história que existe por trás daquele marco. Então, convi-
damos artistas reconhecidos da cidade para nos auxiliar 
com suas visões na tradução dessas belezas, por meio 
de uma exposição. Reforçamos nossos parabéns à Uber-
lândia e a todas as pessoas que construíram e constroem 
essa cidade pujante.”  

“Uberlândia, cidade em que nasci, cresci, me formei e vi 
transformar. Impossível não lembrar da minha infância e 
das luzes mágicas de Natal tomando o centro da cidade. 
Dos ipês coloridos embelezando as praças e das várias 
possibilidades que a cidade oferece para quem deseja 
fazer a diferença, inovar e somar. Impossível falar da ci-
dade sem lembrar da Universidade Federal, na qual meu 
pai (Dr. Rasmo Cardoso) se formou médico, 42 anos atrás. 
E eu, há quase 16 anos, seguia o mesmo caminho. A fa-
culdade de medicina é uma das minhas maiores e mais 
felizes lembranças. Uberlândia é a cidade que escolhi 
para viver, crescer, criar meus filhos, ter minha família 
e desenvolver minha clínica de dermatologia, levando 
adiante nosso jeito Audatti de ser. Cidade da qual cultivo 
lembranças, realizações e amizades psra toda vida.”

“Celebramos 135 anos de Uberlândia, cidade modelo em 
desenvolvimento socioeconômico, com um ambiente 
de negócios pujante, responsável por um dos melhores 
saldos na geração de emprego, qualidade de vida, po-
tencial de consumo e atração de novos negócios. A CDL 
se orgulha de fazer parte dessa história e reafirma o seu 
compromisso de ajudar na continuidade deste ciclo de 
prosperidade. Nosso propósito é defender a implemen-
tação de um projeto de planejamento urbano, para que 
a cidade cresça de forma estruturada, assim como a con-
cretização da revitalização do centro para integrar todas 
as classes e a ampliação de nossa capacidade política, 
que sempre foi muito forte e atuante. O futuro de Uber-
lândia depende de nós. 
“Juntos somos mais fortes.”

Sebastião Longuinho

Cicero Novaes

Dra. Cintia Cunha



“Vivo em Uberlândia há 30 anos, cidade que me acolheu 
e me viu crescer. Hoje, me orgulho de celebrar seus 135 
anos, marcados pelo acolhimento de minhas histórias, 
realizações e planos concretizados. Sou apaixonado por 
esta cidade onde constituí família. Meu lar é aqui. Meu 
trabalho é aqui. Cenário de sonhos realizados com mui-
ta felicidade. Suas ruas, praças e parques testemunham 
meu existir nesta terra fértil, que me abraçou carinhosa-
mente. São 135 anos de desenvolvimento desta cidade 
receptiva e aberta às pessoas que a escolheram para vi-
ver. Uberlândia querida, te felicito e, com alegria no meu 
coração, desejo brilho constante e realização. Que os 
próximos anos tragam mais progresso e que a vitalida-
de permaneça. Por tudo que vivi e tudo que virá, minha 
gratidão à cidade de Uberlândia e a todos que me acolhe-
ram. Obrigado! 

Uberlândia significa para mim progresso, prosperidade, 
oportunidades, lugar onde nasci e fui criado, onde tenho 
oportunidade de exercer minha profissão com qualida-
de, onde me casei e tive meus filhos e estou criando mi-
nha família com muita alegria.  Vejo Uberlândia como um 
lugar próspero, acolhedor, onde as pessoas tem oportu-
nidades, lazer, esportes e qualidade de vida com segu-
rança. 

Dr. Tiago Ferolla Nunes

Uberlândia, terra fértil. Terra que acolhe, recebe de bra-
ços abertos. Uma cidade com clima de interior e jeitinho 
de capital, a junção perfeita. Se você não quer a tran-
quilidade extrema de uma cidade pequena, venha para 
Uberlândia! Aqui, você vai ter a sensação de estar em 
uma cidade grande, sem se privar da qualidade de vida. 
Vai poder desfrutar da excelente comida e se deliciar com 
as paisagens, cachoeiras, parques, tudo muito “facim”, é 
só chegar. As igrejinhas charmosas, tão características de 
Minas, também são presença aqui, sempre com muita 
história e tradição. Sem esquecer da festa do Congado, 
tão simbólica e cheia cultura dos nossos predecessores.
Ao conversar com algum habitante da cidade, prepare-se 
para conhecer um uberlandino (como são chamados os 
que aqui residem, mas não nasceram aqui) ou forasteiro, 
pois aqui somos muitos, e bem recebidos, e construímos 
nossa história e criamos raízes. Uberlândia, minha terra 
querida, dedico todo meu carinho aos seus 135 anos.

“Há 11 anos, o Uberlândia Shopping acompanha a voca-
ção econômica, pujança e expansão da cidade. Reconhe-
cemos que Uberlândia é uma vitrine para tantas outras 
cidades, em vários aspectos. Temos muito orgulho de 
carregar e fazer jus a esse nome, primando pela qualida-
de excepcional do relacionamento que estabelecemos 
com nossos públicos, oferecendo experiências únicas e 
diferenciadas, criando momentos memoráveis. Segui-
mos com nosso propósito de prosperar como um cen-
tro de compras ímpar, que cresce lado a lado desta terra 
fértil. Parabéns, Uberlândia! Conte sempre com a nossa 
parceria para construirmos, a cada dia, oportunidades 
de gerar valor para empreendedores e impactar positiva-
mente a vida das pessoas.”

Dr Alfredo Demétrio

Rômulo Rocha
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Sou mineiro e já morei em várias cidades deste estado 
maravilhoso. Cada cantinho tem seus encantos, mas 
Uberlândia é especial. Cidade bonita, povo cativante, 
uma atmosfera única. Tenho por ela um carinho especial. 
Parabéns pelos seus 135 anos. Cuidemos para que man-
tenha suas qualidades e continue evoluindo de forma 
sustentável.

Nascido em Araguari e acolhido por Uberlândia, apren-
di rapidamente o calor e receptividade deste município. 
Quando aqui cheguei adolescente, Uberlândia abriu seus 
braços para um estudante ansioso pela formação médica 
e pelos desafios que a profissão traz. Foi neste solo fér-
til e vibrante da Universidade Federal de Uberlândia que 
plantei meus primeiros passos na medicina. De lá para 
cá, muitos anos se passaram. Uberlândia, com seus en-

Parabéns, Uberlândia, pelos seus 135 anos! Cidade aco-
lhedora, próspera, dinâmica, que cresce constantemen-
te. Escolhi a cidade de Uberlândia para morar, trabalhar 
e construir minha família há 22 anos. Cidade que oferte 
oportunidades de uma metrópole com o aconchego do 
interior. Sou grata por ter tido a oportunidade de exercer 
minha profissão nesta cidade que é referência também 
na área da saúde!

5151

Diogo Kallas Barcellos

Jordana de 
Carvalho Veludo

Dr. Jaide Murilo F. Silva

cantos de cidade grande e a simplicidade do interior, me 
mostrou que este é o local onde eu deveria lançar raízes 
e contribuir para a saúde de seus cidadãos. Após con-
cluir minhas especializações na USP de  Ribeirão Preto, 
retornei em 2003 com a certeza de que Uberlândia seria 
o lugar ideal para consolidar minha carreira. Hoje, cele-
bramos 135 anos de uma cidade que respira inovação e 
progresso. E em meio a esta trajetória, a Clínica Cardion, 
agora com  duas décadas, destaca-se como um exemplo 
do que Uberlândia representa: excelência, dedicação e, 
acima de tudo, paixão por cuidar das pessoas. Afinal, so-
mos formados por um time de “Uberlandenses” e “Uber-
landinos” que têm no coração o amor e gratidão por esta 
terra.  Neste aniversário de Uberlândia, deixo meu since-
ro desejo de mais saúde, crescimento e bem-estar para 
todos que aqui vivem e fazem desta cidade um lugar tão 
especial.

Fui acolhido por Uberlândia em 1995 quando vim estu-
dar, desde então escolhi essa linda cidade para viver e 
constituir família, tenho a 10 anos empresa Rede 10 imó-
veis que devido ao crescimento e economia pujante de 
Uberlândia nos proporciona cada dia mais crescimento 
e qualidade de vida!

Geovane Peixoto da Silva



Uberlândia,  para mim, é mais que uma cidade, é o lar 
que escolhi. Como muitos outros, sou eu também foras-
teira e encontrei aqui, nesta cidade  cosmopolita, aco-
lhida e norte. Mudei-me para cá em duas ocasiões bas-
tante distintas: na adolescência e, 10 anos depois, como 
adulta. A adolescência em Uberlândia foi marcada por 
pessoas fantásticas, um passado lindo, que tem um lu-
gar muito importante em meu coração. Muitos dos seres 
iluminados daquela época ainda fazem parte da minha 
vida, mesmo passados mais de 20 anos. Fiz o ensino mé-
dio na E. E. Messias Pedreiro, um lugar que me ensinou 
muito sobre a vida. Depois, voltei à minha cidade natal, 
onde permaneci por 10 anos. Quando adulta, já advoga-
da,  voltei para Uberlândia, esta cidade maravilhosa, que 
tem cara de cidade grande e jeito de interior. E meus anos 
de advocacia me fizeram estar com pessoas incríveis por 
aqui. Os corredores do fórum,  mesmo que não pareçam, 
são ótimos lugares para se fazer amigos. Quando deixei a 
advocacia para dar aulas de meditação e yoga, conheci 
um outro mar de gente maravilhosa, que tem vivido esta 
jornada ao meu lado. E, nesse ponto, Uberlândia é um fe-
nômeno quando se trata das chamadas práticas integra-
tivas (outrora, terapias holísticas).  Independente da fase, 
a vida sempre me trouxe de volta à Uberlândia, desde 
criança, quando eu passava férias aqui na casa dos tios. 
Uberlândia fez parte de toda a minha vida e sou bastante 
feliz por isso. Parabéns, Uberlândia, por mais um ano de 
existência! Continue acolhedora e cheia de oportunida-
des para todos.

Christyene Faleiros 

Calvino Vieira Júnior

Nós, da Cofer Ferro e aço, ficamos muito felizes em como 
Uberlândia nos recebeu de portas abertas há um ano, 
quando inauguramos a nossa filial na cidade. Foi um 
marco a receptividade e acolhimento de todos, princi-
palmente nossos parceiros e clientes. Uberlândia nos 
surpreende e nos inspira a cada dia com sua história, cul-
tura e sua gente. A Cada visita a cidade conheço uma de 
suas belezas. Esperamos caminhar juntos com a cidade 
construindo uma trajetória de desenvolvimento e visão 
de futuro. Parabéns Uberlândia pelos seus 135 anos! Te-
mos certeza que fizemos a escolha certa em ter escolhido 
a cidade para sediar a nossa primeira filial.
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Julyana Pugas

“Nossa cidade querida faz 135 anos e temos muito a co-
memorar.  Aqui em Uberlândia nasceu a Pontes de Amor, 
Organização da Sociedade Civil que trabalha para que 
toda criança e adolescente possa ter uma família segura, 
amorosa, legal e para sempre.  Nestes onze anos de exis-
tência da Pontes de Amor, mais de 500 famílias e filhos se 
encontraram graças à nossa intervenção.  Mais de 56.000 
pessoas já foram beneficiadas por nossos projetos e 
Uberlândia é o berço disso.  Se hoje a Pontes de Amor 
atua e é referência não apenas no nosso município, mas 
também no nosso estado, no nosso país e até no exterior, 
é porque esta “Terra Fértil”, por meio de muitas mãos que 
se unem, constrói caminhos que unem e transformam 
histórias e vidas.  Parabéns, Uberlândia!  Temos orgulho 
em dizer que a Pontes de Amor é uberlandense”.

Sara Vargas
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Uberlândia comemora 135 anos nesse 31 de agosto. Uma cida-
de gigante e pujante.

Uberlândia, sem sombra de dúvida, enobrece o Triângulo Mi-
neiro, Minas Gerais e o Brasil.

Uberlândia é feita pelos seus filhos natos e pelos ditos “uber-
landinos”, que vieram, viram e ficaram.

Uberlândia possui negócios em vários segmentos, indústria, 
comércio e serviços, e com atacados, telefonia e logística in-
superáveis.

Uberlândia e sua força política, desde os tempos de Rondon 
Pacheco até os dias atuais.

Uberlândia, terra da UFU e sua importância educacional.
Uberlândia e sua ânsia pelo crescimento, superando sua vizi-
nhança.

Uberlândia, terra onde tenho amigos, parentes e meu afilhado 
Otávio.

O que falar desta Uberlândia? O que expressar sobre Uberlân-
dia, não sendo seu residente?

Parabenizar Uberlândia é a forma mais singela de fazer esse 
reconhecimento.

Poderia fazer algumas observações pontuais aqui e acolá, mas 
isso reservo para outros daqui ou daí.

Karim Abud Mauad 
Fotos Divulgação

Direto ao ponto
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UBERLÂNDIA POR 
UM NÃO RESIDENTE
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De longe, mas não tanto, estando em Uberaba, e sendo esta 
uma cidade também promissora,  poderia falar das rivalida-
des empresariais, políticas, futebolistas, de emancipação das 
Minas e a eventual capital que, creio, não acontecerá e perder 
um tempo precioso em discussões estéreis. Ao contrário, pre-
firo exaltar virtudes e amigos feitos no associativismo, nas ati-
vidades sociais, nos negócios e na família. Poderia falar do tio 
Pedro, do João Pedro, sua esposa Miraci da Zahia, do Libanês, 
do Cacá e da Margareth, com certeza deixando alguns de fora, 
principalmente, a sequência e descendência.

Os amigos aí são tantos que não me atrevo a nominar. Com al-
guns deles, vivi histórias incríveis, seja no Sinduscon, seja na 
ótima relação Aciu e Aciub. Os personagens estão aí para reme-
morar e saudar essa boa, respeitosa e pacífica convivência.

Se fosse para lembrar alguns “causos” interessantes, precisa-

ríamos voltar no tempo e, aí, o vice-prefeito Paulo Sérgio, os 
empresários Rogério Nery e Panayotes, entre outros, teriam 
que estar aqui comigo para boas recordações e sonoras garga-
lhadas. 

E olha que, ainda hoje, encontramos pessoas querendo gerar 
animosidades desnecessárias. Fico com os amigos e nossa es-
petacular convivência, como é com o querido Paulo Roberto 
Orlandini.

Encerro repetindo o que disse no início. Parabéns e felicidades, 
Uberlândia! E que a boa rivalidade com a nossa amada Ubera-
ba sirva de ponto de partida para o desenvolvimento sustentá-
vel da região. Estaremos aí, com certeza, soprando as velinhas 
desses 135 anos.  

Karim Abud Mauad  - karim.mauad@gmail.com



TERRA GENTIL QUE SEDUZ
Conhecida como a capital do Triangulo Mineiro, Uberlândia é 
uma cidade que, como muitas, nasceu no entorno de uma ca-
pela. Como símbolo de uma comunidade que vislumbrava a 
organização e a  civilidade, os moradores a transformaram em 
uma cidade exemplo.

Uberlândia se destaca na exportação brasileira de grãos e pe-
cuária extensiva. Tem um polo industrial e logístico bastante di-
versificado. A cidade possui uma ampla infraestrutura urbana, 
dispõe de transporte urbano de qualidade e educação de ex-
celente nível. Desse modo, a cidade oferece qualidade de vida 
com ótimos atrativos para se viver.

E, nesse contexto, é importante destacar a qualidade das rela-
ções entre todos os que moram em Uberlândia ou que estão 
de passagem pela cidade. Além de grande celeiro, é também 
produtora de pessoas de grande relevância no cenário regional 
e nacional. Figuras ilustres na política, comércio, indústria e 
serviços.

Dispõe de universidades e escolas que oferecem uma ampla 
gama de cursos. Investimentos em pesquisas, concessão de 
bolsas de estudos, e o desenvolvimento acadêmico e técnico 
constante de seus alunos e professores.

A cidade evoluiu de maneira orgânica e acompanha o cresci-
mento dos próprios cidadãos. Quase sempre, contamos com 
administradores sérios e com visão progressista.

Pontos peculiares, como o Parque do Sabiá, vida noturna, ati-
vidades culturais e gastronomia são exemplos de lazer e entre-
tenimento que atuam, diretamente, como atrativos. E não é 
para menos: em 2022, o município foi eleito como a 1ª cidade 
de Minas Gerais e a 10ª do país na pesquisa Melhores Cidades 
do Brasil.

Enfim, cidade gentil que seduz, glória da minha afeição, Uber-
lândia é dona da minha adoração.

PARABÉNS PELOS 134 ANOS!

Dr. Guilherme de Freitas
Fotos Divulgaação

Fazendo o bem
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HOLDING FAMILIAR - A SOLUÇÃO FINAL 
PARA AS FAMÍLIAS BRASILEIRAS PARA 
O PLANEJAMENTO PATRIMONIAL, 
SUCESSÓRIO E FINANCEIRO. 

Nos recônditos da adversidade, onde a dor e a perda lan-
çaram suas sombras mais escuras, milhares de famílias 
brasileiras se viram repentinamente envoltas por um luto 
inesperado. A pandemia global trouxe consigo não apenas 
desafios de saúde, mas também o triste fardo da morte, 
deixando corações destroçados e lares vazios. Enfrentar o 
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doloroso processo de inventário de pais, mães e entes 
queridos perdidos pareceu ser uma tarefa quase in-
superável, uma jornada de luto que se misturou com 
as complexidades legais e financeiras do pós vida. No 
entanto, como a natureza humana frequentemente nos 
ensina, da adversidade surgem sementes de resiliência 
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e aprendizado. Em meio a esse cenário sombrio, muitas fa-
mílias encontraram um novo caminho para garantir que a 
memória de seus entes queridos fosse honrada, e que as 
futuras gerações não enfrentassem o mesmo labirinto bu-
rocrático e emocional. Foi assim que o conceito de Holding 
Familiar entrou em cena, como um farol de esperança em 
meio ao desalento.

Em bem verdade, aos que desconhecem, esse sistema já 
existe no Brasil desde a década de 1970, quando foi criada a 
lei que permitiu a sua existência (lei 6.404 de 1976), conhe-
cida como lei das S/As. No mundo, ela deu seus primeiros 
passos na revolução industrial inglesa e foi estabelecida de 
vez nos Estados Unidos em 1889.

A ideia por trás da Holding Familiar não é apenas de ordem 
financeira, mas sim um ato de amor e proteção para as ge-
rações presentes e futuras. As lições da pandemia ecoaram 
em cada família que perdeu um ente querido, deixando 
uma compreensão profunda sobre a vida e sobre a impor-
tância de cuidar daqueles que mais amaram, mesmo quan-
do não estamos mais presentes. A urgência de evitar que os 
que ficam enfrentem as barreiras legais e tributárias levou 
muitas famílias a buscarem uma abordagem proativa em 
relação à sua herança.

A Holding Familiar oferece um porto seguro para o patri-
mônio da família, fornecendo estruturas legais e financei-
ras que transcendem as fronteiras do tempo. Ela se tornou 
uma ferramenta de planejamento patrimonial e sucessório, 
permitindo que as famílias protejam seus bens, garantam 
uma transição suave do patrimônio e evitem conflitos futu-
ros. Além disso, ela simboliza uma forma tangível de amor, 
onde os pais, avós e membros mais velhos traçaram um 
caminho de segurança e proteção para seus descendentes.

Em um mundo em constante mudança e com a recente 
aprovação da Reforma Tributária pelo Congresso Nacional 
Brasileiro, o que aumentará drasticamente os impostos 
(ITCMD), a Holding Familiar transforma-se numa solução 
final para as famílias evitarem a perda patrimonial com im-
postos e despesas obrigatórias no processo de inventário, 
tornando-a um legado de cuidado e um testemunho da ca-
pacidade das famílias se adaptarem e evoluírem, mesmo 
diante das adversidades inesperadas.

O que é uma Holding Familiar?
Uma Holding Familiar é uma estrutura jurídica e financei-
ra criada para gerenciar e proteger os ativos e patrimônio 
de uma família ao longo das gerações. Ela é projetada para 
facilitar a transição de bens, reduzir riscos legais e tribu-
tários, e promover a continuidade do patrimônio familiar.

Quais são os principais objetivos de uma Holding Fa-
miliar?
Os principais objetivos de uma Holding Familiar incluem 
proteger o patrimônio da família de potenciais conflitos, 
divórcios, dívidas com credores e empreendimentos 
empresariais. Além disso, busca-se otimizar a gestão 
dos ativos, facilitar a transição para as próximas gera-
ções e reduzir as obrigações tributárias.

Como funciona uma Holding Familiar?
Uma Holding Familiar é geralmente criada por meio da 
constituição de uma empresa (sociedade limitada ou 
anônima) que protege os ativos da família, como imó-
veis, investimentos e participações em empresas. Os 
membros da família se tornam acionistas ou sócios da 
holding e, por meio dessa estrutura, podem administrar 
e controlar o patrimônio de forma mais eficiente.

Quais são os benefícios de criar uma Holding Fami-
liar?
A criação de uma Holding Familiar oferece diversos be-
nefícios, como proteção contra processos judiciais, se-
parações conjugais e disputas familiares, genros e noras.
Além disso, pode resultar em economia tributária, sim-
plificação da sucessão patrimonial, maior flexibilidade 
na gestão dos ativos e possibilidade de concentração na 
administração financeira.

Quem pode se beneficiar de uma Holding Familiar?
A Holding Familiar é uma opção essencial para qualquer 
família que tenha a partir de um bem, para famílias com 
patrimônio significativo ou empresas familiares, herdei-
ros múltiplos, indivíduos com intenção de planejamen-
to sucessório e pessoas que desejam preservar seu pa-
trimônio ao longo do tempo.

Como é feito o processo de criação de uma Holding 
Familiar?
O processo de criação de uma Holding Familiar envolve 
etapas como a constituição da empresa, elaboração do 
estatuto social, transferência dos ativos para a holding 
através da integralização de capital, definição das diretri-
zes de gestão e administração, e formalização das ações 
ou cotas que serão detidas pelos membros da família.

Uma Holding Familiar pode ser personalizada de 
acordo com as necessidades da família?
Sim, a criação de uma Holding Familiar é flexível e pode 
ser adaptada às necessidades específicas de cada fa-
mília. O sistema criado pode contemplar alta ou baixa 
complexidade, dependerá essencialmente da vontade e 
das necessidades da família.
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Quais as preocupações que devem ser tomadas ao criar 
uma Holding Familiar?
Ao criar uma Holding Familiar, é fundamental considerar 
aspectos legais, tributários e familiares. É recomendável 
buscar assessoria jurídica e financeira especializada para 
garantir a conformidade legal, bem como para desenvolver 
um plano que aborde questões como a gestão futura da 
holding e a sucessão de suas cotas.

Uma Holding Familiar é reversível?
Sim, embora seja possível realizar mudanças na estrutu-
ra de uma Holding a qualquer tempo, como transferência 
de ações ou ajustes em seu estatuto, a reversão comple-
ta é possível, mas pode ser um processo complexo. É im-
portante considerar cuidadosamente os aspectos legais e 
financeiros antes de fazer qualquer alteração significativa 
na holding.

Quanto Custa uma Holding Familiar?
O Sistema de Holding Familiar é muito acessível, princi-
palmente quando se compara a outros procedimentos tra-
dicionais como o oneroso inventário ou doação em vida. 

Basta imaginar que a Holding Familiar é 90% mais barata 
que estas duas modalidades. Imagine que um inventário ou 
doação em vida podem custar até metade do patrimônio de 
uma família em impostos obrigatórios, taxas com cartório e 
honorários advocatícios que devem ser pagos em uma úni-
ca vez, enquanto na holding, você terá um custo reduzido 
podendo planejar e programar todas a despesas pagando-
-as em meses ou até em anos, e ainda por se tratar de um 
procedimento administrativo não depende de nenhuma 
decisão judicial.

34 2589-7437 
Placidino Stábile de Oliveira
Advogado OAB/MG – 131.042

Av. Nicomedes Alves dos Santos nº 3600, sala 218
Gávea Bussiness – Uberlândia-MG

@placidino.stabile | @romulo_meirelles
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DECISÃO HISTÓRICA

Justiça

Finalmente o Supremo Tribunal Federal (STF) julgou inconstitu-
cional o uso da tese de legítima defesa de honra para declarar 
inocência por condenados em crimes de feminicídio. Nesta de-
cisão,realizada na sessão da plenária do último dia 01 agosto, 
houve concordância de todos os ministros da última instância 
do Poder Judiciário brasileiro.

A tese de legítima defesa sempre foi criticada por defensores 
dos direitos humanos,  especialistas e defensores dos direitos 
das mulheres, pois tende a minimizar a gravidade do crime e 
perpetuar estereótipos de gênero prejudiciais. Os acusados de 
feminicídio argumentam que estavam agindo para proteger sua 
honra ou reputação, o que pode ser usado para justificar a vio-
lência.  

Ao rejeitar a tese de legítima defesa de honra em casos de fe-
minicídio, o STF envia uma mensagem clara de que a vida e a 

segurança das mulheres são prioridades e que a violência de 
gênero não será tolerada. 

A tese de legítima defesa de honra estimulava e contribuía 
para a normalização da violência contra as mulheres, em vez 
de responsabilizar os agressores. Agora, o argumento não 
poderá ser usado mais por advogados, juízes ou policiais. A 
decisão de um tribunal, como o STF, sobre esse assunto pode 
ter um impacto significativo no sistema de justiça na cons-
cientização pública sobre a importância de combater a vio-
lência de gênero.

No entanto, muitos países têm trabalhado para rejeitar essa 
tese e enfatizar que o feminicídio é um crime grave que não 
deve ser justificado ou minimizado. A adoção de políticas e leis 
que tratam o feminicídio como um crime hediondo e punem 
severamente os culpados tem sido uma tendência global. 
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VIOLÊNCIA PATRIMONIAL: 
UMA SOMBRA OCULTA DE 
ABUSO E CONTROLE
Em um mundo onde as discussões sobre abuso muitas vezes 
giram em torno de agressões físicas e verbais, há uma forma 
insidiosa de violência que permanece nas sombras, corroendo 
a independência: a dignidade e a autoestima das vítimas. Tra-
ta-se da violência patrimonial, uma realidade muitas vezes ne-
gligenciada, mas que deixa cicatrizes profundas e duradouras 
nas vítimas. Enquanto a violência física e verbal é evidente, a 
violência patrimonial atua de maneira sutil, minando a liber-
dade financeira e mantendo as vítimas presas em um ciclo de 
controle abusivo.

A violência patrimonial envolve uma série de práticas manipu-
lativas que visam a restringir o acesso a recursos financeiros, 
bens e propriedades. Essa forma de abuso pode se manifestar 
de maneiras variadas, desde negar à vítima o acesso a dinheiro 
necessário para suas necessidades pessoais até a apropriação 
indébita de propriedades ou recursos econômicos. Ela também 
pode se manifestar por meio de ameaças de cortar o apoio fi-
nanceiro, restringir a capacidade de trabalho ou destruir per-
tences pessoais. No entanto, a violência patrimonial não se 
limita apenas à manipulação de bens materiais. Ela é muitas 
vezes acompanhada por um controle psicológico devastador, 
minando a autoconfiança e a autonomia das vítimas.

A dependência financeira resultante desse abuso cria uma di-
nâmica desequilibrada de poder, onde a vítima fica aprisionada 
em um ciclo de submissão e medo. Apesar de seu impacto pro-
fundamente prejudicial, a violência patrimonial muitas vezes 
passa despercebida ou é minimizada, tornando-se um desafio 
adicional para as vítimas que buscam ajuda e apoio.

Em muitos casos, essa forma de abuso é percebida como nor-
mal ou mesmo justificada, o que dificulta ainda mais a quebra 
do ciclo. Neste cenário, a conscientização desempenha um pa-
pel vital na identificação e prevenção da violência patrimonial. 
É fundamental que as vítimas e a sociedade em geral reconhe-

çam os sinais sutis dessa forma de abuso e ofereçam apoio às 
vítimas para romper o ciclo.

Educação financeira, empoderamento e a promoção de rela-
cionamentos saudáveis são ferramentas essenciais para erra-
dicar a violência patrimonial e criar um ambiente onde a inde-
pendência financeira seja uma realidade para todos.

Nos tópicos a seguir, exploraremos mais profundamente os 
diferentes aspectos dessa forma de abuso, seus impactos em 
grupos vulneráveis e como prevenir e enfrentar a violência pa-
trimonial em nossa sociedade.

Celebridades e Crianças
Nos últimos anos, casos envolvendo nomes da música, televi-
são e mundo de influência globais ganharam destaque no con-
texto do abuso financeiro, especialmente de talentos mirins. E 
a temática não é nova, nem isolada a um país: casos como o 
do astro Michael Jackson na década de 1970, do cantor-mirim 
francês Jordy no início da década de 1990 e o da cantora Brit-
ney Spears, que dominou a imprensa no ano passado, são al-
guns tristes exemplos que evidenciam como o abuso financeiro 
pode prejudicar o crescimento saudável e a independência de 
um “jovem prodígio”. O controle excessivo dos pais sobre os 
ganhos e as escolhas financeiras das crianças pode prejudicar 
sua capacidade de tomar decisões informadas e moldar seu 
próprio futuro.

Thiago Godoy
Fotos Divulgação 

Violência Financeira
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Mulheres: Reféns do Controle Financeiro
A violência patrimonial em mulheres – muitas vezes disfarçada 
como um ato de amor ou cuidado excessivo – é uma realidade 
angustiante que afeta muitas mulheres em todo o mundo. Essa 
forma de abuso, embora não deixe marcas físicas visíveis, cau-
sa feridas profundas na independência financeira, na autoesti-
ma e na dignidade das vítimas. A violência patrimonial contra 
mulheres assume várias formas, desde o controle excessivo das 
finanças até a negação de acesso a recursos econômicos e pro-
priedades.

É uma manipulação cruel que visa minar a liberdade financeira 
e, consequentemente, o poder de decisão das mulheres em re-
lação às suas próprias vidas. A mensagem subjacente é clara: o 
controle sobre o dinheiro equivale ao controle sobre a vida da 
mulher. Essa forma de abuso é frequentemente acompanhada 
por um ciclo vicioso de isolamento social e dependência emo-
cional, o que torna ainda mais difícil para as vítimas buscarem 
ajuda. A ameaça constante de retirar apoio financeiro, a recusa 
em permitir que as mulheres trabalhem ou estudem e a mani-
pulação de bens e propriedades são táticas insidiosas que man-
têm as mulheres aprisionadas em relacionamentos tóxicos.

A violência patrimonial tem consequências devastadoras para 
as mulheres. Ela pode impedi-las de buscar independência fi-
nanceira, de tomar decisões que afetam suas vidas e até mesmo 
de deixar relacionamentos abusivos. Muitas vezes, as vítimas se 
veem em uma situação em que a saída parece impossível, uma 
vez que o controle financeiro cria um ciclo de dependência do 
agressor.
 
Idosos: Vítimas Silenciosas da Exploração Financeira
A violência patrimonial é também uma sombra escura que se 
estende sobre os idosos, deixando marcas profundas em uma 
fase da vida que deveria ser de tranquilidade e respeito. Muitas 
vezes ignorada ou negligenciada, a violência patrimonial con-
tra idosos é uma forma insidiosa de abuso que busca controlar 
e explorar os recursos financeiros daqueles que são mais vul-
neráveis.

Os idosos, frequentemente isolados e dependentes de cuida-
dores ou familiares, tornam-se alvos fáceis para abusos finan-

6363

ceiros. A violência patrimonial a idosos pode se manifestar de 
várias maneiras, desde a apropriação indevida de bens e recur-
sos até a manipulação psicológica para forçar decisões finan-
ceiras prejudiciais.

Familiares ou cuidadores inescrupulosos podem induzir os 
idosos a assinarem documentos, transferir propriedades ou 
ceder recursos sob coação, aproveitando-se da confiança e fra-
gilidade desses indivíduos.

O isolamento social muitas vezes coloca os idosos em uma po-
sição de maior vulnerabilidade, tornando mais difícil para eles 
pedirem ajuda ou denunciarem abusos. A falta de compreen-
são sobre tecnologia moderna também pode impedir que eles 
detectem fraudes financeiras ou roubos de identidade, deixan-
do-os à mercê de predadores financeiros.

É alarmante perceber que os próprios familiares, aqueles que 
deveriam proteger e cuidar dos idosos, muitas vezes são os 
perpetradores da violência patrimonial. Mais da metade dos 
crimes de abuso econômico a idosos envolve os parentes mais 
próximos, como filhos, netos e sobrinhos. O abuso financeiro 
por parte de filhos, netos ou outros parentes é uma traição do-
lorosa e uma grave violação de confiança.

A legislação reconhece a gravidade desse problema e oferece 
proteção aos idosos. O Estatuto do Idoso, no Brasil, tipifica di-
versas formas de abuso, incluindo a violência patrimonial.

No entanto, a conscientização e a denúncia são essenciais para 
fazer valer esses direitos e garantir que os idosos sejam prote-
gidos contra abusos financeiros. É essencial que a sociedade 
como um todo esteja atenta a essa forma de violência e se en-
gaje na sua prevenção e no seu combate.

A criação de redes de apoio, a educação financeira para os ido-
sos e a conscientização sobre seus direitos são passos cruciais 
para protegê-los contra a violência patrimonial. Além disso, é 
fundamental que os idosos tenham acesso a mecanismos de 
denúncia confiáveis e seguros, para que possam pedir ajuda 
sem medo de represálias. Nossos idosos merecem respeito, 
cuidado e proteção. Combater a violência patrimonial é um 
dever de todos nós, pois somente assim poderemos assegurar 
que eles desfrutem de uma vida digna e segura em sua terceira 
idade.

Direito

Britney Spears
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As famílias de Ângelo Eduardo de Oliveira/Silvana Borges 
Junqueira Oliveira e Sérgio Henrique Feres Tannus/Cláudia 
Ribeiro da Luz, receberam convidados para cerimônia e 
recepção de casamento de seus filhos Thássia e Bruno, no 
Solarium Beach Bar, na represa de Miranda.

A beleza da noiva levou assinatura da expert renomada 
Darc. Foi um casamento de uma leveza e beleza únicas, num 
cenário ao por do sol. A juventude se fez presente com muita 
animação do DJ Thomás que não deixou a pista parar um 
minuto, além de outro cantor.

A noiva vestiu Fabiana Milazzo. Felicidades: confira as 
fotografias de Raquel e Antônio Rizza.

A noiva Thássia

Casamento: high society 
tradicional uberlandense

Os pais dos noivos

A noiva e seu pai

A noivo e sua mãe Os noivos



Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.

Madrinhas

Padrinhos



67

ComportamentoComportamento

O noivo e seu pai

Felicidades



Jornalistas | Margareth Castro | collab Hugueney Bisneto
Fotos Divulgação

Colunismo social
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FACULDADE DA COSTURA PREPARA 
E REVELA NOVOS TALENTOS NO 
MERCADO DURANTE O EVENTO 
FASHION DAY
Desfile aconteceu no dia 18 de agosto, no Alfaiataria e contou com 19 novos 
estilistas que apresentaram 40 produções de suas coleções cápsula
Uma noite que agitou o mundo da moda em Uberlândia. A 2ª 
edição do Fashion Day, realizado pela Faculdade da Costura, foi 
um verdadeiro espetáculo de diversidade, criatividade e origi-
nalidade dos alunos de designer de moda, que apresentaram 
inovadoras e marcantes criações. 

O evento aconteceu no dia 18 de julho, no Alfaiataria, local es-
colhido estrategicamente por sua herança cultural. Afinal, o 
imóvel abrigou a primeira alfaiataria da cidade, em 1914, e faz 
referência aos desfiles realizados durante o século 20, nas casas 
e ateliês. 

Os 19 estudantes de Design de Moda apresentaram ao todo 40 
peças de suas coleções cápsula. A plateia foi composta por pro-
fissionais e apreciadores da moda, influenciadores e familiares 
dos alunos.

Entrevista
Gledson Viera, CEO da Faculdade da Costura fala sobre a forma-
ção de novos talentos e sobre a 2ª edição do Fashion Day.

Como e quando surgiu a ideia de criar a Faculdade da Costura?
A Faculdade da Costura nasceu no ano de 2013, na cidade de 
Uberlândia-MG, impulsionada por um sonho audacioso: ofere-
cer cursos livres e de formação profissional excepcionais nas 
áreas da costura e moda, de maneira ágil e eficiente, ao mesmo 
tempo em que honramos a singularidade de cada aluno. Nos-
so compromisso é proporcionar satisfação pessoal e progresso 
profissional, capacitando-os para empreender ou trilhar carrei-
ras bem-sucedidas no mercado da indústria de vestuário.

Quantos cursos são oferecidos hoje e qual o principal dife-
rencial da Faculdade da Costura?
Atualmente, a Faculdade da Costura oferece uma diversidade 
de cursos, todos eles compartilhando um principal diferencial: 
o compromisso com a excelência na formação prática, condu-
zidos por um time de especialistas altamente experientes no 
mercado fashion. Nossa metodologia de ensino foi desenvol-
vida para permitir que os conhecimentos adquiridos em sala 
de aula sejam aplicados diretamente no cotidiano dos alunos, 
preparando-os para enfrentar desafios reais do mercado e in-
centivando-os a criar e desenvolver novos produtos de maneira 
inovadora. Valorizamos o aprendizado prático e a resolução de 
problemas, buscando tornar cada experiência de aprendizado 
significativa e relevante para o futuro profissional dos nossos 
alunos.

Cursos livres e profissionalizantes
• Corte e costura para iniciantes que desejam fazer suas pró-
prias roupas;
• Corte e costura para iniciantes que querem empreender e con-
quistar um emprego;
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• Bordado em pedrarias;
• Personal Stylist;
• Consultoria de Imagem;
• Estilista kids – crianças de 8 a 11 anos;
•  Varejo da moda com ênfase em merchandising.

Cursos credenciado pelo MEC
• Design de Moda;
• Modelagem geométrica e interpretação de modelos;
• Modelagem, corte e costura profissional.

O Fashion Day é um evento para comemorar a formação dos 
alunos no curso de Design de Moda, mas também é uma vi-
trine para o mercado. Algum aluno da Faculdade da Costura 
já despontou no mercado de moda?
Somos orgulhosos de relatar que diversos alunos da nossa ins-
tituição já despontaram e conquistaram posições de destaque 
no cenário da moda. Entre os casos notáveis de sucesso, po-
demos destacar Fernanda Andrade, cuja paixão pela alfaiataria 
a levou a abrir sua própria marca, a “Jhone Be”. Seu foco em 
alfaiataria premium a tornou referência nesse segmento, con-
quistando reconhecimento por suas peças sofisticadas e bem 
trabalhadas.

Outra ex-aluna brilhante é Andreia Loureiro, que fundou sua 
marca “Andy Loureiro” com foco no estilo casual sofisticado. 
Sua visão criativa e cuidado nos detalhes resultaram em cole-
ções que cativaram o público e ganharam espaço no mercado 
de moda contemporâneo. Entre outras como Gloria Morais 
Ateliê, Lele Petit, Amarrô, Iullt. Além desses exemplos, temos 
muitos outros talentos surgindo constantemente em nossa fa-
culdade, graças à dedicação dos nossos alunos. Cada sucesso 
alcançado por nossos ex-alunos é  motivo de grande satisfação 
e incentivo para continuarmos a promover a excelência na área 
da moda.

Em sua 2ª edição, o Fashion Day contou com a participa-
ção de 19 alunos estilistas e 40 peças produzidas. Como 
é feita a criação dessa coleção cápsula?
Ao longo do curso de Design de Moda, os alunos embar-
cam em uma empolgante jornada de desenvolvimento de 
coleções, explorando todas as etapas desde as inspirações 
iniciais até a parte técnica do processo. Um dos aspectos 
mais distintivos é a liberdade concedida a cada estudante 
para escolher o tema central de sua coleção, permitindo 
um desenvolvimento verdadeiramente personalizado, ali-
nhado com tendências contemporâneas e a identidade de 
suas futuras marcas. Valorizamos a diversidade e a origi-
nalidade, incentivando os alunos a expressarem sua visão 
única por meio das coleções que criam. Nesse sentido, eles 
se dedicam a uma pesquisa de mercado profunda para 
compreender as necessidades e desejos das diferentes 
personas, enriquecendo suas criações com uma compre-
ensão sólida do público-alvo.

Qual o conselho você daria para aqueles que sonham 
em empreender no mundo da moda? O mercado é re-
ceptivo a novos talentos?
Para aqueles que sonham em empreender no mundo da 
moda, o conselho mais valioso é abraçar a originalidade. 
A moda está em constante evolução, e o mercado valoriza 
cada vez mais a autenticidade e a capacidade de oferecer 
algo único e diferenciado. É importante compreender que 
o mundo da moda exige muito trabalho e dedicação. O 
empreendedorismo na moda é uma jornada desafiadora, 
mas também extremamente gratificante. É uma área rica 
em possibilidades, e há espaço para novos talentos brilha-
rem. O mundo da moda está sempre em busca de novos 
talentos e ideias inovadoras, e com paixão, determinação e 
conhecimento, você poderá trilhar um caminho promissor 
empreendendo no universo fascinante da moda.



Coleções
A 2ª edição do Fashion Day contou com a participação de 19 
alunos estilistas que apresentaram 40 peças de suas coleções 
cápsula. O evento foi marcado pela diversidade, originalidade e 
criatividade dos novos designers de moda de Uberlândia. 

Dentre as coleções apresentadas, destacamos:
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Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.

Eternos Amantes
Designer: Arthur Camara
Inspiração: A coleção foi inspirada no filme “Amantes eternos” 
(2013), do diretor Jim Jarmusch, e narra a história de um casal 
de vampiros que enfrenta as dificuldades da vida no mundo 
moderno. A elaboração dos looks trouxe a dualidade existente 
entre a vida e a morte, passado e futuro, masculino e femini-
no, com a harmonização entre a delicadeza e a força bruta. O 
designer escolheu o linho como tecido principal, fazendo refe-
rência ao passado, as tradições, dando um toque de elegância 
e sofisticação ao look. Outro tecido foi o veludo cotelê, que traz 
modernidade e faz referência as décadas de 1970 e 1980. 

Miés
Designer: Giovana Bastos
Inspiração: A coleção foi inspirada na arquitetura moderna, 
apresentando um estilo simples, porém nunca simplório. Cada 
peça é atemporal e clássica, transmitindo dinamismo através 
da assimetria e das formas geométricas trabalhadas. As peças 

são uma afirmação da elegância atemporal e da originalidade, 
oferecendo um olhar sobre a moda contemporânea. Um tribu-
to à sofisticação duradoura e à essência autêntica de quem a 
veste.

Reino Secreto
Designer: Sthéfanee
Inspiração: A coleção foi inspirada em Maria Antonieta, a últi-
ma rainha da França, retratando um lado pouco conhecido dela 
em seu refúgio no Petit Trianon. Com tons suaves e detalhes 
deslumbrantes, a coleção reflete a grandiosidade da rainha fe-
liz em seu Reino Secreto, livre e cheio de fantasias, destacando 
a singeleza de sua vida afastada do protocolo real. As peças, 
um Corset Galante é o resultado de uma combinação de um 
quadro vintage em tapeçaria francesa com um jogo americano 
em ponto cruz e finalizado com aplicações de pequenas rosas 
tingidas artesanalmente; o outro é uma saia Templo do Amor, 
inspirada eu um monumento encantador da aldeia de Maria 
Antonieta, confeccionado em tecido rendado de cortina vinta-
ge. O suspensório asa arremata o look, representando o cupido 
do templo.



CERVEJA ESPECIAL 
DO CERRADO



Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.
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Hugueney Bisneto
Fotos Daniel Cavallari

Colunismo social

ANIVERSÁRIO DE 60 ANOS:
JANICE CURY
Vila Franco by Marlene Franco, serviu de palco para a come-
moração do aniversário de Janice Cury, casada com Alex Cury, 
onde além do marido seus filhos também foram anfitriões. 

Rildo Cruz foi o responsável pela beleza da aniversariante. Ja-
nice escolheu para receber os convidados um verde de Fabiana 
Milazzo. 

Os convidados foram presenteados com a qualidade do: Ateliê 
do Sabor, Cia Mineira de Chocolates, Cecília Markiewicz, Lais 
confeitaria, Sunny Langoni, Arte Fantástica, André Lopez Ban-
da, Tem que Ser, por Denise Alfonso e Vanderlan Palmer, Zelo 
Assessoria. 

Janice fez uma troca de roupa depois de receber os convidados 
para curtir a festa com um belo modelo de Patrícia Bonaldi.

7373
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Aniversariante, marido, filhos e nora

Com Denise Afonso Com Marlene Franco



Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.
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O coiffeur 
Rildo Cruz

Ricardo Nocera Beto Machado Thiago Rosa
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Surpeendente emoção

Silvana CapparelliFelicidades Tem que Ser



Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.
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VISITAMOS A LOJA 
PATBO DE NOVA YORK 
65 Greene St, New York, NY 10012: é o endereço da loja Pa-
tBo no charmosíssimo bairro SoHo, região que concentra as 
principais marcas de moda do mundo e o local preferido para 
quem respira moda ou nela se inspira. Se o assunto é moda, 
esqueça a 5th Avenue, vá para o SoHo, ambiente de bons 
restaurantes, cafés, galerias de arte, livrarias e a loja da uber-
landense Patrícia Bonaldi, que Cult, foi conhecer. Localizada 
em dois pavimentos de um prédio arquitetonicamente lindo, 
a loja mantém a identidade visual tradicional e os conceitos 
da marca, mas transmite uma mensagem própria. Fomos 
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extremamente bem recebidos pelo gerente Christian Brow-
ning. Uma simpatia de pessoa, que nos informou que, além 
das norte-americanas, canadenses, australianas, italianas, 
mexicanas, árabes e argentinas são clientes assíduas. Chris-
tian também informou que peças personalizadas moldam o 
corpo de várias artistas e personalidades influentes norte-a-
mericanas. A loja PatBo do SoHo está próxima de completar 
dois anos, mas, depois do grande sucesso, uma loja PatBo em 
Miami deve ser inaugurada em breve. Por enquanto, vamos 
conferir as fotos da PatBo NY:
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Christian Browning
Gerente da PatBo NY



Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.
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PATBO NYFW
A moda é uma das expressões culturais mais relevantes de 
Nova York, que abriga a New York Fashion Week, um dos even-
tos mais prestigiados do calendário da moda internacional. A 
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cidade é sede de grandes marcas, estilistas, revistas e modelos, 
que ditam tendências e inovam no mercado da moda e, assim, 
foi o  desfile da PatBo no NYFW, confira algumas imagens:
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Karla Welicz
Foto Divulgação

VINHO: O ELIXIR DA 
VIDA E DA SAÚDE

Moda e estilo

Para apreciadores de vinho, convido-os a conhecer 
alguma das inúmeras vinícolas existentes em nosso 
país. São lugares únicos e encantadores, com tudo e 
algo mais para oferecer, principalmente, para quem 
gosta de degustar um bom vinho. São também per-
feitos para celebrar momentos em companhia de 
amigos, comemorar datas festivas e outras especiais. 
Também aproveite para realizar um ensaio fotográfico 
desse momento que, certamente, ficará eternizado na 
sua memória.

A degustação é indispensável e surpreendente, re-
pleta de aromas e sabores inesquecíveis, tanto dos 
vinhos como do ambiente. O vinho também agrega 
valor à culinária, acrescenta aroma, acidez, texturas e 
sabores. Ademais, desfrutar um bom vinho, com mo-
deração, proporcionará bem-estar, porque provoca 
liberação de dopamina no cérebro e deixa você mais 
feliz. Assim também especificado em Salmos 104:15 
NVI: “ O Vinho alegra o coração do homem: o azeite 
que lhe faz brilhar o rosto, e o pão, que sustenta o seu 
vigor”.

O vinho também traz benefícios à saúde.
Segundo sugere um estudo realizado na Universidade 
Harvard (EUA), uma molécula encontrada em vinhos 
tintos provoca o mesmo efeito de prolongamento da 
vida que uma dieta de baixas calorias em leveduras 
(uma espécie de fungo, utilizado, entre outros, na pro-
dução da cerveja).

A descoberta pode servir de explicação para os muito 
difundidos efeitos benéficos do consumo de vinho tin-
to. E, se forem obtidos resultados positivos em testes 
com mamíferos, espera-se que a substância possa vir 
a ser usada em humanos no combate de doenças re-
lacionadas ao envelhecimento.

Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.
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Pç. Adolfo Fonseca, 215 - Centro
34 9.8404-2833

Registro de marca®



Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.
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Paulo Felipe Rodrigues
Foto Divulgação

COMO CONDUZIR UMA REUNIÃO 
DE FORMA EFICAZ?

Escola de empreendedorismo

Reuniões regulares permitem que os projetos e tarefas sejam 
monitorados, identificando possíveis problemas ou atrasos 
e ajustando o curso conforme necessário. Portanto, conduzir 
reuniões de forma eficaz é essencial para maximizar o tempo 
e os recursos da equipe, garantindo que os objetivos sejam al-
cançados de maneira produtiva. Para isso acontecer não basta 
apenas fazer um planejamento prévio dos assuntos e pautas, 
mas sim executar um processo de análise crítica de todo o con-
texto que envolve a convocação das pessoas, identificar os de-
cisores, fazer um estudo prévio do interesse e necessidades de 
cada área envolvida e como suas ações podem ter um resultado 
positivo no final da reunião.

Um recurso que é escasso é o tempo, por isso, fazer uma reunião 
direta, objetiva, com as pessoas que de fato precisam estar pre-
sentes, ter um planejamento bem feito e pensar na organização 
do momento é fundamental. Da mesma forma, a participação 
ativa e o respeito mútuo entre os membros da equipe também 
são fundamentais para o sucesso de uma reunião eficiente. 

Para conduzir uma reunião é importante ter leveza, demons-
trar controle do assunto, receber as pessoas com atenção, abrir 
para discussão quando for necessário, criar um ambiente favo-
rável para as trocas de ideias e resoluções de problemas/desen-
volvimento de soluções.

Vantagens de uma reunião eficaz

• Produtividade;
• Pessoas mais engajadas;
• Agilidade;
• Alinhamento do discurso;
• Engajamento e motivação;
• Clareza nas expectativas.

É importante que as reuniões sejam bem planejadas, tenham 
uma agenda clara, sejam conduzidas de forma organizada, com 
tempo suficiente para discussões relevantes, e que os resulta-
dos e ações sejam documentados e acompanhados após a reu-
nião. Vale muito a pena tratar as reuniões com profissionalismo 
e planejamento, todo mundo ganha.



34 9.9948-4708
@thepunchbr

Apaixonados por histórias reais e conversas sem julgamentos, 
convidamos para a mesa do The Punch pessoas que querem 

contar sobre suas histórias de superação!

PUNCHPUNCHPODCASTPODCAST

THETHE
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Independentemente de que lado você esteja diante do atu-
al fenômeno cinematográfico, o triunfo pertence à Mattel, 
dona da Barbie, cujo filme ultrapassou  US$ 1 bilhão desde 
sua estréia em 21 de julho,  mas, ainda,  continua batendo 
recordes de bilheterias e fora delas.  A Barbie é, atualmen-
te,  o principal item de vendas da indústria de brinquedos e 
de licenciamento da marca e dos personagens para roupas, 
calçados e inúmeros produtos. Qual é o segredo?  O filme  
criou uma empolgação que está abrangendo uma série de 
indústrias, já que os fãs da Barbie de todas as idades estão 
mostrando seu amor muito além do filme.  

Enquanto isso, as principais campanhas de marketing da 
maioria das marcas, frequentemente,  ignoraram  a noção 
de que a marca deve cativar o público.  Isso se deve a men-
talidade dos profissionais de marketing,  muitas vezes na 
faixa dos 30 e 40 anos, que utilizam conceitos como ‘digital 
first’, ‘viral’ e ‘marketing de influência’. Ideias que molda-

O SUCESSO DA BARBIE MOSTRA 
QUE A CULTURA DA MARCA É O 
FUTURO DO MARKETING

ram a crença de que o público só se envolverá com o marke-
ting digitalmente e com vídeos de até 30 segundos. Apesar 
das evidências em contrário, essas diretrizes persistem em 
muitas discussões sobre marketing x marketing digital. 

Porém, sua marca deve ter estratégias de marketing para 
alcançar públicos específicos, com ênfase no “ecossiste-
ma” e não no canal, sempre com conteúdos empolgantes 
e  envolventes, capazes de criar identidade com a marca e 
paixão para comprar os produtos ou serviços. 

Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.
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Parabéns Uberlândia! A saborminas tem Parabéns Uberlândia! A saborminas tem 
orgulho de fazer parte da sua história!orgulho de fazer parte da sua história!

34 3232-6517 
Av. Rebelião Praieira, 161
Nossa Sra. das Graças, Uberlândia-MG



Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.

EXPORTAÇÕES DO AGRONEGÓCIO 
BATEM RECORDE NO SEMESTRE 
COM ALTA DE 4,5%

No primeiro semestre deste ano, as exportações brasileiras 
de produtos do agronegócio alcançaram o valor recorde de 
US$ 82,80 bilhões, crescimento de 4,5% na comparação com 
o primeiro semestre de 2022 (US$ 79,24 bilhões). O aumento 
no índice de quantum (+8%) foi responsável pelo maior valor 
da série histórica, uma vez que o índice de preços caiu 3,2% no 
período.

As exportações do agronegócio alcançaram US$ 15,54 bilhões 
em junho deste ano, recuo de 0,6% em relação ao mesmo mês 
do ano anterior (US$ 15,62 bilhões), apesar de diversos recor-
des observados em soja em grãos (valor e quantidade), açúcar 
de cana em bruto (valor), carnes bovina e de frango in natura 
(recordes em quantidade) e celulose (recorde em quantidade). 

Segundo análise da Secretaria de Comércio e Relações Inter-
nacionais do Ministério da Agricultura e Pecuária (SCRI/Mapa), 
este cenário é explicado pela forte queda do índice de preços 
das nossas exportações no mês (-12,9%), que reduziu levemen-
te o valor mensal relativo a junho de 2022, mesmo com alta ex-
pressiva do índice de quantum (+14,2%). 

A participação das exportações do agronegócio no total da ba-
lança comercial de junho foi de quase 52%, já que a redução 
das exportações dos demais produtos foi superior (-15,7%).

Soja em Grãos
O volume exportado foi recorde para o mês com 13,77 milhões 
de toneladas (+37,9% relativos a junho de 2022). O valor ex-
portado de soja em grãos alcançou US$ 6,89 milhões (+9,3%), 
também recorde para os meses de junho. Tal montante não foi 
mais expressivo devido à queda do preço médio de exportação 
(-20,7%), que refletiu as condições de produção global da olea-
ginosa, com safra recorde no Brasil e boa produção nos Estados 
Unidos.

Açúcar 
As exportações de açúcar em junho foram recordes em valor, 
US$ 1,40 bilhão (+51,3%), com alta de 23,1% dos volumes e 
22,9% dos preços médios de exportação. Os preços interna-
cionais do açúcar, influenciados por uma disponibilidade mais 
apertada no mundo, crescem desde novembro de 2022 e, em 
maio de 2023, alcançaram o nível mais alto desde outubro de 
2011, de acordo com o índice de preços da FAO.

Carne Bovina
A principal carne exportada em junho foi a bovina in natura: 
U$$ 974,13 milhões (-6,4%), com alta de 26,4% nos volumes ex-
portados e redução de 26,0% nos preços médios. A China foi o 
principal destino, responsável por 70,2% das exportações em 
volumes: US$ 698,52 milhões (-7,1%), e 135,37 mil toneladas 
(+32,0%).

Carne de Frango
As exportações de carne de frango in natura foram de US$ 
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835,88 milhões (-6,2%), alta de 4,0% em volumes e queda de 
9,8% nos preços médios, nesse mês. Os principais destinos 
foram: China (US$ 155,88 milhões; +28,7%; 14,9% de partici-
pação; alta de 35,4% dos volumes exportados) e Japão (US$ 
97,67 milhões; +9,7%; 9,6% do total; +11,8% em volumes).

Celulose
As exportações de celulose foram recordes em volumes: 
1,55 milhão de toneladas (+6,3%), resultando em US$ 652,31 
milhões (+2,4%). Tradicionalmente, China, Estados Unidos 
e União Europeia concentram as exportações do produto 
(78,4% de participação em quantidade nesse junho de 2023).

Recorde no acumulado do ano ( janeiro a junho)
De acordo com os analistas da SCRI, o crescimento nas ex-
portações de soja em grãos foi o que mais contribuiu para 
a expansão nas vendas do agro de janeiro a junho de 2023, 
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com US$ 2,88 bilhões acima do que foi registrado no ano an-
terior. 

Outros dois produtos cujas vendas cresceram mais de US$ 1 
bilhão foram milho (+US$ 1,58 bilhão) e açúcar de cana em 
bruto (+US$ 1,20 bilhão). Por outro lado, cabe ressaltar a 
queda nas exportações de carne bovina in natura (-US$ 1,26 
bilhão) e café verde (-US$ 1,04 bilhão). 

Apesar da China ter se mantido como principal destino da car-
ne bovina in natura (59,8% de participação em valor), a que-
da expressiva ainda reflete a suspensão ocorrida no início de 
2023, além da queda nos preços médios de vendas (-25,3%).

Já o volume menor embarcado de café está relacionado à 
baixa disponibilidade interna em função da colheita ainda se 
encontrar em fase inicial. 
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Crônicas da Mônica

Mônica Cunha 
Fotos Hugo Matos | Divulgação

O BAILE NO CERRADO
Gosto de ler quando viajo. Para distrair. Para ter o tem-
po  a favor e escorregar devagar pelas linhas das pági-
nas. A caneta rosa destaca os trechos que quero me lem-
brar e, até mesmo, que gostaria de ter escrito. Mas, em 
um determinado momento da viagem, um bate e volta 
à capital deste país, o deixei de lado. Elevei meu olhar 
para outro tipo de literatura. Fiz a leitura de um cerrado 
deslumbrante. Como é que pode tamanha exuberância?! 
Esse bioma que, às vezes, causa estranheza por suas for-
mas desconcertadas, rústicas e ásperas. Foi a partir de 
Catalão, Goiás, que a paisagem me raptou a atenção. 

Às margens, havia a vegetação que desafiou a minha 
vontade de dar a ela uma cor. Impossível. O mato, que 
parece palha, permeia o amarelo, o dourado, o creme do 
sorvete. Uma secura de arder os olhos e esticar a pele. 
Por isso, recorro ao frescor do óleo de gerânio nas mãos 
e nos braços.  Ao avançar o carro, passo pelo que é al-
moço no sol a pino. A sombra, improvisada pela tenda, 
abriga, à mesa de plástico, trabalhadores da estrada. Re-
parando o que o tráfego pesado, sem parar, desgastou. É 
tanto que avisto pela janela. Vem uma aflição de não dei-
xar passar nada. Fotografo e filmo alguns cenários. Mas 
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nada se compara ao foco do olhar. Vez ou outra, surgem, 
como que do nada, os buquês amarelos pendurados nos 
galhos sombrios do ipê e me apaixono ainda mais. E me 
surpreendo com o que considerei como exótica flor: um 
ajuntar de sorgo elegantemente pronto para ser colhido. 
Poucos quilômetros depois, tento entender o que está 
logo à frente: o que é aquilo? Parece um monte de lego 
esparramado. 

Oh! São caixas coloridas no pasto. Para que servem? Não 
carece saber. Deixa o encantado sobrepor-se ao prático. 
No quebra-cabeça das plantações, vejo uma casa com cer-
ca e, para chegar lá, há que se atravessar o caminho de cas-
calho. A rodovia está tão tranquila que o medo foi cochilar. 
Então, reforço meu estado de alerta e, do lado de lá, vem 
o moço a pedalar com coragem a subida. No quadro que 
se desenha, de repente, brota verde de mata robusta, me 
dando a impressão de que é verde a visitar terras da banda 
de cá. Era uma fila interminável de eucaliptos. Ainda falta 
uma hora de viagem e... nossa! o que é isso?! Revoada de 
pássaros? Não!!! Folhas secas girando sobre a BR. Ernest 
Hemingway que me desculpe. Paris pode ser uma festa, 
mas o cerrado tem bailes inesquecíveis.



@tramelaatelie

tramelatramela
presentes e homenagens na caixinha

34 9.9270-9988 | Praça Adolfo Fonseca, 215 | Centro - Uberlândia
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“VIZINHOS” ESTREIA NO CANAL 
BRASIL COM HUMOR ÁCIDO, 
CONFLITOS E DRAMA DA VIDA 
EM CONDOMÍNIO

Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.

Produzida pela Cine Group, a atração tem direção artística de 
José Eduardo Belmonte, com Letícia Prisco à frente da direção de 
quatro dos dez episódios. No elenco, estão Natália Lage, Otávio 
Müller, Cacá Ottoni, Perla da Silva Carvalho, Márcio Vito, Clarisse 
Miranda, Diego Francisco, Isa Black Woman, Jefferson Brasil, Jú-
lio Adrião, Jorge Hissa e Josie Antello. Todos os episódios estarão 
disponíveis no Globoplay + Canais no dia da estreia.
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“Vizinhos” tem dez episódios, com 30 minutos de duração cada 
um e histórias totalmente independentes entre si, com começo, 
meio e fim. Doze atores se revezam em diferentes papéis para que 
as tramas gerem identificação e promovam reflexões sobre o pró-
prio comportamento em determinadas circunstâncias. A dificul-
dade em lidar com as diferenças serve de mola propulsora para 
a narrativa de cada um dos episódios e descortina situações sur-



“NÃO PENSE, DEIXE FLUIR 
NÃO REMOA, FAÇA PARTIR
PERDOA, PRA EVOLUIR
AGRADEÇA, TORNE A SEGUIR”
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preendentes e, ao mesmo tempo, calcadas na realidade. Viver em 
condomínio, algo tão comum no dia a dia das pessoas que moram 
nas grandes cidades, também é um celeiro de possibilidades para 
entreter o espectador.

Como lidar com a vizinha que faz uma obra e acaba com o sol na 
sua piscina? Esse é o tema do episódio, “Sombra Boa”, protagoni-
zado por Natália Lage. Já o segundo episódio,  um rapper se muda 
para um condomínio, mas não tem paz porque um morador fã vai 
ignorar seu direito à privacidade. Entre as temáticas abordadas 
estão ainda um casal que faz sexo barulhento toda noite pontual-
mente no mesmo horário. Ou quando a questão envolvendo um 
vizinho passa pelo preconceito: o que fazer quando tem um into-
lerante radical ali do lado, que parece uma bomba-relógio prestes 
a explodir?

A série foi originalmente criada pelos cineastas argentinos Gastón 
Duprat e Mariano Cohn e é derivada do filme “O Homem ao Lado” 
(2009). Eles ganharam prêmios no Festival de Sundance com a 
produção e o Leão de Ouro no Festival de Veneza com “Cidadão 
Ilustre” (2016). A adaptação foi feita por Deborah Paura e Otávio 
Chamorro, com redação final de Veronica Debom.



Laura Redfern Navarro e Marcela Güther
Fotos Nina Forlin
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UMA JORNADA EM BUSCA DE SI E DE 
CONEXÃO COM A NATUREZA: ESCRITORA 
DE POÇOS DE CALDAS LANÇA LIVROS 
NSPIRADOS EM VIAGEM DE DOIS ANOS 
PELO LITORAL BRASILEIRO

Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.

Apaixonada pelo mar e pela natureza, a mineira Nina 
Forlin lança o livro de poesia “Mergulhos”, escrito a 
partir de uma grande viagem pelos estados brasileiros; 
obra dialoga com “Mares”, livro com registros fotográ-
ficos de sua jornada. Repleto de imagens luminosas e 
aquáticas, uma espécie de cartografia afetiva, em que 
as mesmas palavras se reorganizam para dizer, de mui-
tas formas e em lugares diferentes, sentimentos de gra-
tidão, felicidade, saudade.

Para empreender a aventura, a autora desapegou da 
própria casa e da maior parte do seu armário, ficando 
apenas com uma mala de mão com algumas roupas, 
uma prancha e um ukelele. A jornada durou em torno 
de dois anos, segundo ela, os melhores dois anos da 
sua vida, em que se reencontrou com valores como o 
amor, a conexão e o autoconhecimento. Na viagem, 
percorreu praticamente todo o litoral brasileiro, desde 
Florianópolis (SC) até Macapá (AP), navegando pelo rio 
Amazonas, com destaque também para sua passagem 
pelas cidades de Caraíva (BA), Jericoacoara (CE), Pipa 
(RN) e Ubatuba (SP).

Dessa experiência, surgiu o livro “Mergulhos” (110 pág., 
Editora Paraquedas), que traz poemas da autora escri-
tos neste período. A partir do diálogo expansivo com a 
biodiversidade e a geografia dos mais diversos litorais, 
Nina traça um tom sensível e intimista, que, na verda-
de, também diz respeito às transformações internas 
que a viagem proporcionou. A autora também fotogra-
fou os lugares que passou, e seus sentimentos foram 
expressos também por meio da imagem, daí surgiu o 
livro “Mares” (52 pág, Editora Paraquedas), que será 
lançado em paralelo ao “Mergulhos”.  

Confira um trecho da obra “Mergulhos”:
“O encontro de almas já então conhecidas:

a certeza da vida.
Dentro de todo oculto: a certeza da conexão,

os planos implanejáveis.

É como se os olhos se caçassem até que
se encontram.

Um olhar simples: se acolhem, na paz, na luz,
na completude.”
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CONHEÇA TRÊS LIVROS JUVENIS 
QUE TRAZEM ESTUDANTES 
COMO PROTAGONISTAS 

Antes da Meia-Noite, de Menalton Braff
Antes da meia-noite conta a história de Alice, uma adolescente de 16 
anos que está fazendo o 1º ano do Ensino Médio pela segunda vez. A 
menina sente-se mais à vontade no mundo virtual do que no real, e a 
consequência disso foi a reprovação escolar. Tudo muda, porém, quan-
do sua mãe vira refém em um assalto a banco e Alice acompanha tudo 
por meio de um jornal sensacionalista.

A Infância Acabou, de Renato Tapajós
Em A Infância Acabou, Marcos é um estudante do Ensino Médio 
que vê sua vida virar de cabeça para baixo quando seu pai perde 
o emprego de vice-presidente em uma empresa renomada e se 
divorcia da mãe. O adolescente vai morar com seu pai em uma 
região periférica e descobre um novo mundo.

O Senhor da Escravidão, de Lourenço Cazarré
Rodrigo, o protagonista de O Senhor da Escuridão, acorda um dia no corpo de 
um rato. Até então, ele era pré-adolescente vivenciando a experiência da escola, 
recebendo amor e atenção dos pais, a implicância da irmã e o carinho do seu 
gato, porém, assim que vira um roedor, toda sua vida se transforma. Inspirado 
em A Metamorfose, de Franz Kafka, O Senhor da Escuridão mostra que, durante 
a adolescência, nós mudamos e precisamos nos fazer compreendidos por aque-
les que não nos reconhecem mais. 
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Geração Z

Redação
Fotos Divulgação

INTERCÂMBIO PARA APRENDER ESPANHOL, 
FRANCÊS E ALEMÃO CRESCE 36% NO 1° SEMESTRE

A procura de brasileiros interessados em aprender um 
outro idioma, além do inglês, cresceu 36% no primeiro se-
mestre de 2023, comparado ao mesmo período de 2022. 
Já no ano de 2022, esse aumento foi de 45%, quando 
comparado a 2019 - período antes do início da pandemia 
de Covid-19. O espanhol e o francês são os idiomas mais 
procurados. Quando se trata de destinos, Espanha, Fran-
ça, Itália e Alemanha são os destaques. Os dados são do 
levantamento realizado pelo Student Travel Bureau (STB), 
consultoria especializada em educação internacional.

A crescente internacionalização das empresas, que de-
mandam, cada vez mais, pessoas fluentes em diversos 
idiomas, é uma das razões para o aumento da demanda 
por esses tipos de cursos, segundo aponta o STB. Em algu-
mas áreas específicas, como a indústria da moda, que tem 
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um de seus principais polos na França, falar o idioma local 
pode ser um grande diferencial, tanto para se aprofundar 
em cursos específicos quanto para conseguir empregos 
em grandes empresas na área.

Atualmente, o espanhol é falado por mais de 500 milhões 
de pessoas em 21 países. Inclusive, nos Estados Unidos, 
torna-se cada vez mais importante para o mundo dos ne-
gócios, em razão da crescente população hispânica e lati-
na no país.

Outro destaque apontado pelo STB é o avanço na procu-
ra pelo idioma alemão, desde 2022. Ter um bom conheci-
mento nessa língua pode aumentar, consideravelmente, 
as chances de uma carreira promissora nas grandes filiais 
de multinacionais alemãs instaladas no Brasil. O alemão 
também é uma boa opção de idioma para quem busca 
uma internacionalização acadêmica, por meio de cursos 
de graduações e pós-graduações na Alemanha, que é um 
país bastante aberto para estrangeiros, especialmente, 
aqueles que falam o idioma.

O interesse em imigração é também outro motivo que tem 
levado brasileiros atrás desse idioma. Dados do governo 
alemão preveem um déficit de 7 milhões de trabalhadores 
até 2035. Para tentar suprir a falta de profissionais locais, 
o governo vem atraindo e contratando trabalhadores es-
trangeiros. Áreas como saúde, TI, engenharia e educação 
estão sendo bem requisitadas na Alemanha que sofre com 
o envelhecimento populacional e as baixas taxas de nata-
lidade.



DISNEY AVANÇA COM PLANOS 
DE INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

Enquanto a indústria do entretenimento luta para absor-
ver o choque da revolução da IA, uma de suas principais 
marcas parece dar alguns passos iniciais para abraçar a 
tecnologia. A Disney teria criado uma “força-tarefa” para 
explorar as potenciais aplicações da IA em vários ramos de 
seus negócios. De acordo com a Reuters – que não citou 
diretamente a Disney, mas atribuiu planos a fontes anô-
nimas familiarizadas com o assunto –, a empresa poderia 
adotar a IA como um meio de reduzir os custos, às vezes 
astronomicamente altos, de produção de filmes (Vinga-
dores: Ultimato, por exemplo, custou mais de US$ 350 
milhões) e também para melhorar sua divisão de parques 
temáticos, que é povoada por uma série de personagens 
animatrônicos.
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Lançamento

COQUETEL DE LANÇAMENTO 
DA EDIÇÃO 184 

Leia e compartilhe, 
acessando o QR-Code.

Ocorreu no Espaço Andrelis o lançamento a edição 184 da Revista Cult. Seus conteúdos, repleto de novidades, artigos 
fascinantes e entrevistas, encantou seus leitores. Confira, a seguir, um pouco do evento de lançamento da edição:

9696
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Prezados(as)  leitores(as) e seguidores(as)  No dia 03 de agosto de 
2023 fomos surpreendidos pela exclusão arbitrária e imotivada de 
nossa conta na rede social Instagram. A exclusão impede acesso e 
contato com nossos leitores e seguidores. Esclarecemos que,  preli-
minarmente, já adotamos medidas administrativas para o restabele-
cimento e acesso a conta. 

Revista Cult, marca registrada ®.

COMUNICADO IMPORTANTE!



Procurando bons 
conteúdos na internet?

Siga-nos.

Cult TV



O Hospital Fases parabeniza Uberlândia pelo aniversário 
de 135 anos. Sentimos imensurável orgulho em fazer parte 

de sua história, conquistas e do seu crescimento.

34 3214-5099 
Rua Botafogo 295, Tabajaras - Uberlândia

@hospitalfases


